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LES MEDAILLES JEUNESSE ET SPORTS DANS LA PRESSE... 

 

 

21/07/2014 17:07  

LA DISPARITION D'ANDRE KACZMAROW… 
Il fut une période où la ville d'Amiens décidait, dans sa politique sportive, 

d'embaucher de grands sportifs qui étaient licenciés dans un club de la 

capitale picarde. 

 

Le football vit ainsi l'arrivée de joueurs qui venaient renforcer l'ASC. Ainsi par 

exemple Robert Buchot, Claude Caux, Paul Imiéla et bien d'autres ont été des 

exemples frappants. Non seulement, ils ont défendu les couleurs d'Amiens 

mais surtout ils ont eu une activité professionnelle irréprochable dans les 

services municipaux.  

Le basket n'a pas échappé à la règle et ce lundi matin 21 juillet, nous étions 

nombreux à venir rendre un ultime hommage à André Kaczmarow. 

 

Au cœur des années 70, l'ASC Basket avait deux dirigeants hors pair : Charles Lavalard et Bernard Chamu 

qui avaient chacun leur secteur. Tous deux ont frappé un grand coup lorsqu'ils firent venir de Pologne les 
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époux Kaczmarow. Tous deux authentiques internationaux polonais et qui avaient été laissés libres par les 

autorités politiques de la Pologne pour services rendus. 

 

Cette politique concernait également le monde du football et nous avons encore la nostalgie d'Hubert 

Skupnik, ce superbe attaquant qui semait avec l'ASC le désarroi dans les défenses adverses. 

 

Charles Lavalard et Bernard Chamu ont donc fait venir André et Aniéla Kaczamarow et durant plusieurs 

années le club connut son apogée. 

Les féminines évoluèrent même au plus haut niveau du championnat de France. Le dimanche après-midi, 

dans ce bon vieux gymnase Coubertin, nous venions assister aux rencontres des deux équipes emmenées 

sur le parquet par André et Aniéla. 

 

André fut affecté au service des eaux de la Ville d'Amiens. Il eut un comportement professionnel 

irréprochable. Il avait pris sa retraite voici quelques années. 

 

Aniéla et André représentaient l'exemple type de l'intégration parfaite. Ils étaient devenus de vrais 

Amiénois même si chaque année, ils s'en retournaient en vacances en Pologne. 

 

L'an dernier, Aniéla était venue à la Licorne car elle avait été récompensée pour sa carrière par l'Académie 

du Basket en Picardie. Peu après, elle fut reçue au siège du C D O S. 80 

 

Malheureusement, André ne devait plus la suivre depuis une bonne année. Il souffrait d'une maladie 

incurable et jusqu'au bout, il s'est battu. En vain. 

 

Ce lundi, l'église Saint Acheul d'Amiens accueillait donc tous ceux qui avaient connu André, un homme au 

cœur généreux. Son fils Nicolas qui est né à Amiens et effectue une brillante carrière de basketteur a lu 

avec beaucoup d'émotion un petit texte. Il a insisté sur la culture de son père qui s'intéressait à beaucoup 

de sujets dans la vie. 

 

Moment poignant lorsque Nicolas a demandé à l'assistance dans l'église d'adresser des applaudissements 

à André dont nous avions apprécié lorsqu'il était joueur puis entraineur, la bonté, le charisme et la 

générosité. 

 

Le monde du basket amiénois a été beaucoup touché ces dernières années puisqu'André Kaczmarow a 

rejoint les Cyprien Chokki, Philippe Gauduin, Jérôme Glandor, Gilbert Racine, Marcel Balavoine, Francis 

Faillu. 

 

Lionel HERBET 

 

08/08/2014 16:49  

15 AOUT A LA HOTOIE LE GRAND RENDEZ-VOUS DU BALLON AU POING... 
HORAIRES 

 

 

8h00 : Réunion des Membres du Comité Fédéral et des Arbitres 
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8h15 : Inscription des équipes de 1ère B et 2ème - tirage au sort des ½ finales 2ème Cat. et 1ère B 

8h30 : Début des rencontres 

9h30 : Inscription des équipes de 1ère A 

10h15 : Inscription des équipes d'Excellence et Minime 

12h00 : Inscription des minimes et cadets participants à l'Ecole de Ballon au Poing 

13h30 : Défilé et présentation des équipes finalistes 

14h15 : Démonstration jeunes débutants 

15h00 : Début des finales de Ballon au Poing 

19h00 : Fin des compétitions 

19h15 : Remise des drapeaux et des jeux de maillots tricolores aux équipes championnes de France et mise 

à l'honneur du corps arbitral 

 

A partir de 11 heures : Animations et jeux traditionnels picards et d'estaminets pour toute la famille. 

A partir de 15 heures : Bal folk avec AMUSEON, group folk picard. 

A 16h et 17h30 : Commentaires pédagogiques d'initiation des règles du jeu destinés au public. 

 

ORDRE DES RENCONTRES 

 

 

1 - ½ finale 2ème Catégorie : (Tirage 1 et 2) 

2 - ½ finale 1ère B : HERISSART T - TOUTENCOURT 

3 - ½ finale 2ème Catégorie : (Tirage 3 et 4) 

4 - ½ finale 1ère B : HERISSART C – BOUZINCOURT 

5 - ½ finale 1ère A : RAINNEVILLE D – FORCEVILLE 

6 - ½ finale 1ère A : WARLOY BAILLON – BOUZINCOURT 

7 - ½ finale Minimes : SENLIS LE SEC – FORCEVILLE 

8 - ½ finale Minimes : BEAUVAL - TERRAMESNIL 

9 - ½ finale Excellence : BEAUQUESNE B – BEAUVAL 

10 - ½ finale Excellence : BEAUQUESNE D – LOUVENCOURT 

10bis - Démonstration jeunes débutants 

 

Présentation des équipes finalistes. 

11 - Finale Minimes Poule 2 

12 - Finale Minimes Poule 1 

13 - Finale 2ème 

14 - Finale 1ère B 

15 - Finale 1ère A 

16 - Finale Excellence 

Remise des drapeaux et des maillots tricolores 

 

 

EQUIPES QUALIFIEES LE 15 AOUT 

 

 

 

Minime : SENLIS LE SEC – FORCEVILLE 
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BEAUVAL - TERRAMESNIL 

2ème Catégorie : VILLERS BOCAGE – BEAUVAL L – ST AUBIN MONTENOY - VARENNES EN CROIX D 

1ère Catégorie B : HERISSART T – TOUTENCOURT - HERISSART C – BOUZINCOURT 

1ère Catégorie A : RAINNEVILLE D – WARLOY BAILLON - BOUZINCOURT – FORCEVILLE 

Catégorie Excellence : BEAUQUESNE B – BEAUVAL - BEAUQUESNE D – LOUVENCOURT 

 

 

12/08/2014 15:39  

RUGBY : DAVID SOUSTRAT PERSUADE QUE LE RUGBY FEMININ PEUT SE DEVELOPPER 

A AMIENS… 
 

Une équipe de France féminine est en train depuis une dizaine de jours de se mettre en évidence. Il s'agit 

de celle du rugby qui vient de se qualifier pour les demi-finales de la Coupe du monde qui se déroule dans 

la région parisienne. 

 

Les exploits de ces joueuses de l'équipe de France sont retransmis sur les chaines de télé du service public. 

 

Nous avons demandé à un des deux nouveaux présidents du R C Amiénois (section rugby), David 

SOUSTRAT de nous expliquer le phénomène qui veut qu'il y ait une sorte de mariage d'amour entre ces 

jeunes filles dans le vent et le grand public. Et si le RCA ne va pas prochainement accueillir, au stade 

Charassain, de jeunes filles désireuses de pratiquer le rugby ? 

 

On a le sentiment, David Soustrat, que la 

France entière découvre que le rugby peut 

aussi se conjuguer au féminin ? Pour vous 

est-ce aussi une surprise ? 

La découverte est due à la médiatisation 

de ce sport qui existe déjà depuis quelque 

temps. Je ne suis pas surpris que le rugby 

est autant d'admirateurs ou 

téléspectateurs car nous rencontrons 

souvent cette situation lors de nos déplacements en club. 

 

-Cette équipe de France féminine de rugby réussit un superbe parcours en Coupe du Monde. Est-ce parce 

que cette compétition se déroule en France ? 

Je pense que n'importe quelle équipe qui joue à la maison se doit de montrer son meilleur visage par 

respect pour son sport et encore plus du côté féminin. 

 

Êtes-vous convaincu que le rugby féminin peut s'implanter à l'instar par exemple du football ? 

Chaque sport à son identité mais le rugby à des valeurs que beaucoup de gens aiment et aimeraient 

partager. 

 

A votre avis, qu'est-ce qui peut inciter une jeune fille à pratiquer le rugby sport de contact ? 

Sa générosité, son jeu complet, son état d'esprit et sa troisieme mi-temps. Nous avons tous les genres de 

personnes et les filles vivent ensemble une belle aventure que beaucoup de monde aimerait partager. 
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-Quelle est la place aujourd'hui du rugby féminin à Amiens ? Combien de licenciées, d'équipes ? Pensez-

vous que dans les semaines à venir, le RC A va accueillir de nouvelles joueuses ? 

Les filles qu'on appelle les LICORNES du RCA évoluent en premiere division pour cette année à 15. Soit 

juste en dessous de l'élite.... elles sont une petite vingtaine pour défendre les couleurs des Licornes. Nous 

espérons que la médiatisation va nous aider à promouvoir cette équipe. 

 

-Est-ce qu'aujourd'hui, il y a assez de dirigeants, de techniciens mais aussi de terrains susceptibles 

d'accueillir les nouvelles pratiquantes de rugby ? 

Nous arrivons à encadrer les joueuses parmi lesquelles notre jeune amie Celia Rousselle, employée au 

CDOS, nous gardons nos dirigeants mais le rugby qui est un sport qui vit grâce aux bénévoles à besoin de 

monde comme beaucoup de sport. Pour les structures, c'est difficile avec un seul terrain pour tout le club, 

les matches, les entraînements soit 350 licenciés pour un seul terrain. Nous devons partager les vestiaires 

avec les séniors ou autres joueurs et arbitres.... 

 

La bataille est difficile mais ca en vaut la peine car cette équipe est exceptionnelle et mérite que l'on se 

batte pour elle. 

 

Propos recueillis par Lionel HERBET 

 

18/08/2014 16:44  

STELLA AKAKPO OUVRE LA VOIE A JEREMY STRAVIUS ET MELANIE HENIQUE… 
Un évènement en chasse un autre. Sitôt les championnats d'Europe d'athlétisme terminés à Zurich, 

direction Berlin où ont débuté ce lundi les championnats d'Europe de natation. 

 

L'athlétisme français est sur un nuage et les médailles ont plu sur la délégation tricolore qui revient de 

Suisse avec 23 médailles dont neuf en or. 

 

Au plan régional, il convient de mettre l'accent sur certaines performances. Ainsi, Marie GAYOT qui, on 

s'en souvient a quitté l'Amiens UC et la Picardie a remporté la médaille d'or au 4x400m. Le sauteur en 

longueur saint-quentinois mais licencié à Lille Kafétien GOMIS a obtenu le bronze avec un saut de 8m14. 

 

Au plan particulièrement amiénois, saluons comme il se doit la performance de la sprinteuse de l'Amiens 

Université Club Stella AKAKPO. Avec ses trois équipières, Stella a terminé deuxième du relais 4x100m. Sa 

dernière ligne droite a été remarquable mais la médaille d'or était inaccessible. 

 

Bravo aux Françaises et à notre Amiénoise dont on se souvient du malheur l'an dernier lorsque l'équipe 

de France avait été disqualifié lors des championnats du monde à Moscou. Les Françaises avaient appris 

la nouvelle à l'hôtel. Bravo Stella qui monte pour la première fois sur un podium dans une grande 

compétition européenne en tant que senior. 

 

Sur sa page Facebook, le champion amiénois Jérémy STRAVIUS en stage avec l'équipe de France de 

natation, a rendu hommage aux athlètes français qui s'illustraient en Suisse. 
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Ce lundi matin, Jérémy entre en lice et à son programme, il s'alignera sur 50 et 100m dos avec en plus les 

relais. L'Amiénois se concentre donc sur la spécialité qui l'a rendu célèbre. 

 

Jérémy STRAVIUS est un garçon discret qui ne recherche surtout pas la notoriété contrairement par 

exemple à son équipier mais aussi rival Camille LACOURT qui a accès aux médias people. 

 

Jérémy aime sa région picarde et il ne fait jamais de bruit. 

 

Avant ces championnats d'Europe, il n'est pas le Français le plus courtisé par les journalistes bien au 

contraire. 

 

AGNEL et MANAUDOU sont devant lui. Jérémy c'est avant tout un homme discret. 

 

Deux autres nageurs amiénois sont qualifiés pour ces championnats d'Europe de Berlin qui ont la 

particularité de se dérouler dans un vélodrome, là où voici une quinzaine d'années Philippe ERMENAULT 

disputait les championnats du monde sur piste : Mélanie HENIQUE spécialiste du papillon et le jeune Théo 

FUCHS qui s'alignera sur le 200m 4 nages. 

 

Lionel HERBET 

 

25/08/2014 11:31  

JEREMY STRAVIUS N'A PAS DECU A BERLIN... 
Les championnats d'Europe de natation à Berlin ont pris fin dimanche soir. Florent Manaudou sort 

évidemment grandi avec pas moins de quatre médailles d'or. Il a surtout brillé sur la distance reine, le 

100m nage libre. 

Et puis, stupeur, lorsque nous consultons la presse de ce jour, lorsqu'elle évoque le cas de notre Amiénois 

Jérémy Stravius. 

Tout simplement, il est écrit dans l'article « que Jérémy Stravius et Yannick Agnel n'ont pas été à leur 

niveau ». 

Tout de même, Jérémy garçon modeste et discret s'il en est, qui ne revendique jamais la vedette, revient 

de Berlin avec quatre médailles : une en or 4x100 m nage libre et trois d'argent : 50 m et 100m dos 

individuel et relais 4x100m 4 nages). 

Franchement, ce genre de remarque nous parait sévère, trop sévère. 

Cela fait aujourd'hui trois ans que Jérémy se trouve au plus haut niveau de la natation mondiale. 

Sans cesse, il doit se battre pour y demeurer et ce n'est pas simple. 

Voyez Camille Lacourt, forfait à Berlin, Yannick Agnel qui a souffert le martyre pour arracher une médaille 

de bronze au 200m nage libre. Voyez Camille Muffat qui a jeté l'éponge et a laissé complètement 

désemparée la natation féminine française. 

Le nageur de haut niveau s'entraine dans des conditions qui finissent par devenir insupportables. Il en faut 

du courage pour accumuler les kilomètres dans une piscine. Normal que parfois, ce sportif soit gagné par 

la lassitude, cette envie de tout envoyer balader. 

Jérémy Stravius n'échappe pas à cette règle. Il parait que ce printemps, Jérémy voulait arrêter la 

compétition. Il est revenu sur sa décision et c'est tant mieux. Mais nul n'a le droit d'affirmer qu'il a manqué 

ces championnats d'Europe de Berlin. 
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Maintenant, Jérémy a raison de s'interroger, d'envisager les changements dans sa préparation, de savoir 

si la seule présence de Michel Chrétien à ses côtés, est suffisante. 

il s'est entretenu dimanche matin avec Michel Chrétien, son entraineur, l'homme en qui il a confiance. 

Les deux hommes ont évoqué l'avenir surtout cette période qui va précéder Rio en 2016. 

Au fait, pourquoi cette entrevue à Berlin ? Pourquoi pas à Amiens où les deux hommes se voient au 

quotidien ? Se voient certes mais discutent-ils pour autant ? Aujourd'hui, le sportif de haut niveau a besoin 

sans cesse d'être rassuré, de savoir qu'on veille sur lui. Il ne doit jamais être seul. Mais franchement, 

Jérémy Stravius peut être fier de son parcours à Berlin. 

 

Lionel Herbet 

 

02/09/2014 17:08  

BALLON AU POING SAMUEL PREVOT « JE SUIS CONFIANT EN L'AVENIR »... 
Samuel Prevot, vous êtes le président de la Fédération française de ballon au poing. Comment avez-vous 

été élu et quel a été votre parcours de joueur et de dirigeant? 

 

J'ai été élu lors de l'assemblée générale élective de décembre 2012 après que René Cazier ait annoncé ne 

pas vouloir renouveler son mandat. 

Ma candidature était naturelle puisque j'étais membre de l'équipe dirigeante depuis 1996 et que j'avais 

occupé le poste de secrétaire général durant deux mandats. 

 

Quand vous étiez jeune, veniez vous à la Hotoie le 15 aout? 

 

Je joue au ballon au poing depuis trente ans et très vite le rendez-vous incontournable de la saison pour 

le jeune joueur que j'étais avait lieu le 15 aout. Il fallait être présent ! 

A coup sur on pouvait retrouver nos idoles de l'époque et voir de grands coups de ballons au milieu d'un 

public nombreux et connaisseur. 

 

Quels joueurs ou du moins quels fonciers ont marqué votre jeunesse? 

 

Ma première idole fut celui qui me donna l'envie de pratiquer : Pierre-Marie Macewko, foncier de notre 

équipe locale séniore. Mais très vite il fut supplanté par Michel Maisse qui était dans sa période gloire 

dans les années 80 en Excellence. 

Sans être mes joueurs préférés, Eric Bertoux ou François Debroy de Franvillers m'ont le plus impressionné 

par leur tempérament et leur puissance naturelle. 

 

Vous savez que vous succédez à des dirigeants illustres comme le docteur Lenot, Jacques Falize, Dominique 

Renaud etc. Comment ressentez-vous cet honneur? 

 

C'est avant tout l'idée de partager avec eux une passion et une volonté de défendre une noble cause qui 

me rend fier de prendre leur suite. 

Dominique Renaud et René Cazier m'ont très vite accordé leur confiance au sein du bureau tandis que 

Jacques Falize restera le Monsieur, au titre de Président, que l'on m'a présenté à Ville sur Ancre lors de 

l'une de mes premières compétitions en cadet et qu'il ne fallait pas manquer de saluer. 
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Quant au docteur Lenot, je ne l'ai pas connu, mais j'ai un profond respect pour le dévouement dont il a 

fait preuve pour ce sport. 

 

Quelle a été la principale nouveauté du 15 aout 2014 ?. 

 

Cette année nous avons déployé une banderole géante à l'effigie de notre sport où figurent en bonne 

place nos partenaires institutionnels, de quoi montrer que nous pouvons aussi nous montrer innovant en 

matière de communication. 

 

Pensez-vous enfin que le ballon au poing peut encore gagner des licenciés? 

 

C'est déjà le cas, je suis confiant en ce sens car notre discipline commence à être sérieusement considérée, 

au même titre que des sports plus médiatiques, comme une activité physique très appropriées pour le 

développement psychomoteur des plus jeunes. 

Si les pouvoirs publics continuent à nous soutenir et être à notre écoute, je prends le pari que nos effectifs 

vont croître de manière régulière dans les années à venir. 

 

Propos recueillis par Lionel Herbet 

 

04/09/2014 17:06  

KAYAK : CHAMPIONNATS DE PICARDIE FOND 5000M DE COURSE EN LIGNE… 
Le CD80 vous invite aux championnats de Picardie Fond 5000m de Course en ligne sur le plan d'eau de St 

Sauveur le Dimanche 14 septembre. 

Course ouverte aux SuP, pirogue (2000m) et para-canoë. 

 

AU PROGRAMME: 

9h-10h30 : confirmation des inscriptions – Contrôle des licences – Remise des 

Dossards. 

Départ des courses para-canoë en même temps que les valides 

11h : 1er départ (hommes junior senior vétéran) 

11h45 : 2ème départ (dames junior senior vétéran ) 

12h30 -13h30 : coupure (course de SUP et pirogues toute catégorie 2000m) 

13h30 : 3ème départ (homme et dame cadet) 

14h15 : 4ème départ (homme et dame minime) 

14h45 : 5ème départ (homme et dame poussin benjamin) 

15h15 : 6ème départ (Équipages toutes catégories) 

16h30 : Proclamation des résultats – Pot de l'amitié 

 

Inscriptions : eoflandre@yahoo.fr avant jeudi 11 septembre 

 

 

infos sur www.canoe-kayak-somme.com/ et 

www.crck-picardie.org/ 

 

15/09/2014 16:19  
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LE C D O S SOMME PRESENT AU MEETING AERIEN DU CENTENAIRE A GLISY… 
En 1914, lorsque la Première Guerre Mondiale éclate, l'aviation militaire n'en est qu'à ses balbutiements. 

L'observation se fait avec des ballons captifs et des cerfs-volants. Rapidement, les avions vont jouer un 

rôle essentiel et croissant dans ce conflit. 

 

Cet évènement destiné à valoriser l'histoire, les richesses et le patrimoine local se déroulera sur 

l'aérodrome d'Amiens-Glisy les 12,13 et 14 septembre 2014. 

Des vols d'appareils historiques permettront de découvrir les avions du conflit notamment lors d'un 

meeting aérien du dimanche après-midi. S'associeront de multiples activités culturelles, ludiques et 

familiales destinées au public. 

Des montgolfières et des ballons sphériques décolleront aussi durant la manifestation. 

 

Pour sa part, le CDOS était présent et s'était vu octroyer un 

stand... de fortune. Un stand que les deux employés 

Clément et Célia ont monté eux-mêmes avec l'aide de 

quelques voisins. 

Le stand n'était pas en mesure, compte tenu du vent, de 

résister et de faire en sorte que l'exposition prévue par 

Célia, puisse être visible parfaitement. 

 

Cette exposition retracée au travers d'affiches et de 

documents divers, le sport dans le département dans les 

années qui ont précédé la guerre, soit au début 1900. 

Il s'avère qu'à cette époque, certains sports connaissent 

une grosse activité à commencer par les courses 

automobiles à alcool et motocycles mais aussi le football et 

le cyclisme. 

 

Cette période de l'avant-guerre coïncide aussi avec la 

création de plusieurs sociétés ou fédérations sportives. 

Ainsi, dans le Journal Officiel du 4 juin 1908, on relève la 

création officielle (5 mai) de la Fédération des Société de la Pelote de la Somme et départements 

limitrophes. Son siège est situé au 116 rue de la Hotoie et son objectif est d'encourager et entrainer les 

joueurs de pelote. 

 

Durant cette période, on note le démarrage de clubs importants comme l'Amiens Athlétic Club en 1901, 

la création de la Fédération de la balle au tamis en 1904, suivie quatre ans plus tard par la Fédération de 

la balle à la main puis celle du ballon au poing en 1911. Sans oublier la fermeture du vélodrome d'Amiens 

situé Boulevard de Chateaudun, un vélodrome qui avait été inauguré en 1895. 

 

Durant cette période de l'avant-guerre, le football mais aussi le cyclisme sont très développés. Ainsi, nous 

apprenons qu'à l'occasion d'une épreuve cycliste qui traverse plusieurs départements, il est de règle pour 

l'organisateur d'écrire par lettre recommandée aux maires des villes et villages traversés. Ainsi, peut-on 

lire les courriers émanant du journal l'Auto-Vélo et de son directeur Henri Desgrange. Oui, Henri Desgrange 

qui sera le véritable créateur du Tour de France dont la première édition aura lieu en 1903. 
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Mieux, à l'initiative du Ministère de l'Agriculture, voit le jour un Paris-Roubaix automobile à l'alcool 

dénaturé. Cette course se déroule le même jour que le Paris-Roubaix cycliste. 

 

Dans le règlement, il est recommandé aux véhicules de ne pas dépasser les 30km/h faute de quoi il ne sera 

pas classé. Dans la Somme, sont traversées les villes d'Amiens, Villers Bretonneux, Beauval, Doullens. 

 

Régulièrement, nous aurons l'occasion de revenir sur ce que fut le sport et plus particulièrement le 

football, dans les tranchées, durant la guerre 14-18. Cette exposition va se poursuivre à la Maison des 

Sports d'Amiens, siège du CDOS. 

 

Lionel HERBET 

 

23/09/2014 16:47  

HALTEROPHILIE, LE KOALA CLUB DE VILLERS BRETONNEUX DANS LE TOP 10 

NATIONAL… 
Jadis, l'haltérophilie picarde brillait essentiellement avec son club phare l'Amiens SC. Surtout dans les 

années 70 avec un certain Daniel Senet qui fut médaillé olympique à Montréal en 1976 puis champion du 

monde de l'arraché en 1981 à Lille. Epoque dorée et qui aujourd'hui appartient au passé. 

 

Pour autant, dans notre région, le sport de fonte continue de fasciner. 

 

La Picardie est même représentée au plus haut niveau avec un président de Fédération issu du club de la 

Ferté Milon : Marc Andrieux. 

Le technicien de service n'est autre que Bruno Maier qui est le fils de Rolf, ancien sélectionné olympique 

et conseiller technique régional. 

L'haltérophilie s'est aussi diversifiée et implantée dans des zones dans lesquelles nous n'aurions jamais 

imaginé voici quarante ans, qu'un club puisse exister. 

 

A la lecture du classement du Challenge National 2013-2014, nous découvrons que certains villages picards 

ont un club haltérophile très dynamique. 

La Fédération française a classé 182 clubs parmi lesquels on note une dizaine de Picards. 

La victoire est revenue au club de Villeneuve Loubet Musculation. 

 

Dans le Top 10, on relève avec plaisir le Koala Club de Villers Bretonneux qui se situe en neuvième position. 

Voici quelques mois, à l'occasion de l'assemblée générale du comité de la Somme, nous avions fait 

connaissance avec les installations et l'encadrement du club de Villers. 

 

Nous en profitons aujourd'hui, pour renouveler nos félicitations aux athlètes et aux techniciens du Koala 

Club. 

Après Villers Bretonneux, nous avons la Ferté Milon 18e, La Vaillante de Saint Quentin 29e, l'AAEE Péronne 

31e, le CHM Saleux 39e, Senlis 74e, Hirson 107e, Moislains 110e et Roisel 143e. 

 

Bref, en Picardie, l'haltérophilie se porte bien. 
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Lionel HERBET 

 

29/09/2014 17:07  

100 KM ET MARATHON DE LA SOMME : UN GRAND EVENEMENT LE 11 OCTOBRE 

2014… 
A l'heure où l'incertitude la plus totale règne en ce qui concerne l‘avenir de l'Amiénoise, c'est dans la plus 

parfaite sérénité qu'a été présentée aux médias, la nouvelle édition des 100km de la Somme mais aussi le 

Marathon, le 5 km de la Somme, le Challenge des Jeunes et le 100Km Relais de la Somme. 

 

Autant d'épreuves qui recueillent un joli succès populaire le samedi 11 octobre avec départ et arrivée 

depuis le Parc de la Hotoie. 

 

On ne reviendra pas sur l'énorme succès sportif des 100Km des années 80 lorsque Claude ANSARD et 

Chantal LANGLACE réalisaient des performances remarquables, performances qui, aujourd'hui, n'ont 

semble-t-il, pas été dépassées. 

 

C'est à la Maison des Sports à Amiens que Christian MANABLE, le président du Conseil Général de la 

Somme, a accueilli ses invités. 

 

Les 100Km emprunteront 60km sur le Chemin du Halage ce qui a fait dire à Christian MANABLE « que le 

Chemin du Halage était transformé en Vélo Route du Val de Somme». 

 

Et de poursuivre : « Il va s'agir d'un spectacle étalé et continu. Nous sommes heureux d'avoir permis, avec 

PSP, au renouveau de ces 100Km. » 

Le président a aussi rappelé que certaines maisons éclusières qui se trouvent sur le chemin du Halage 

allaient servir aux organisateurs et plus tard, de lieu d'hébergement pour les randonneurs et cyclistes. 

 

« PSP est un partenaire fiable, s'est plu à ajouter le président pour qui le sport est d'abord un lien social et 

qu'il rassemble des gens venus de tous horizons. 

 

Jean Claude PIERI est le grand manitou de PSP chargé d'organiser cette belle journée du 11 octobre. 

 

Jean Claude PIERI ne s'en cache pas. Il vient du sport cycliste mais tout de suite, il s'est pris d'affection pour 

ces coureurs de grand fond et tous ces athlètes anonymes le plus souvent qui savent dire : MERCI. 

 

Jean-Claude PIERI a aussi remercié les sponsors mais aussi les clubs qui n'ont pas rechigné à apporter leur 

concours. Ce samedi 11 octobre, ils seront environ 250 bénévoles et à l'heure actuelle, il convient d'insister 

sur ce phénomène. Oui, en France, il y a encore des gens qui peuvent apporter leurs bras et ce, 

gratuitement. 

 

Il appartenait à Jean-François DELASSALLE d'apporter sa touche technique. Il a rappelé que le parcours des 

100Km était relativement plat ce qui va convenir aux concurrents. Mais il a aussi précisé que parmi les 

concurrents, les meilleurs Français seront absents. 
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La raison est simple : l'équipe de France va participer au championnat du monde à Doha au Qatar en 

novembre et durant une période précédent ce championnat, les sélectionnés ne peuvent courir ailleurs ce 

qui, sportivement, est logique. 

 

C'est ainsi que le vainqueur de l'an dernier Jérôme BELLANCA qui avait couru en 6h47mn41s sera absent 

tout comme le frère d'Antoine DUBREUCQ qui lui aussi a été sélectionné. 

 

Ajoutons que dans ces 100Km de la Somme, les coureurs auront l'occasion de se croiser à un certain 

moment. 

Premier départ celui des 100Km à la Hotoie à 6 heures du matin. Arrivée des premiers vers 13h30. 

 

Lionel HERBET 

 

30/09/2014 11:29  

MARCEL GLAVIEUX MENE DE FRONT DISTRICT DE LA SOMME DE FOOTBALL ET LE 

C.D.O.S SOMME… 
On peut, à juste titre, le considérer comme le dirigeant sportif numéro un dans le département de la 

Somme. 

 

Marcel Glavieux est en effet, aujourd'hui, le personnage incontournable du monde sportif dans notre 

département. Les journalistes l'interrogent souvent sur tous les sujets : les matches de football 

commenceront à 14h30 dès la fin novembre, et voilà que Marcel est encensé dans le journal. On lui 

demande son avis sur tel ou tel sujet, fut-il politique comme la réforme territoriale, Marcel Glavieux 

répond. Il a a un avis sur tout. Avec lui, on n'est jamais déçu. 

 

Depuis déjà pas mal d'années, Marcel Glavieux 

cumule les fonctions de président : celui du District de 

la Somme de football qui est la première discipline 

avec 20 641 licenciés dont plus de 11 000 jeunes et 

également du C D OS.  

 

Footeux dans sa jeunesse, Marcel qui est originaire de 

Doullens, s'est par la force des choses, intéressé aux 

autres disciplines, qu'elles soient inscrites ou non au 

programme des Jeux Olympiques. 

 

On le voit ainsi présent à un grand tournoi national de pétanque, à des finales de ballon au poing, au javelot 

etc. Mais évidemment, il revient toujours vers ce qui est sa famille : le football. 

 

Ainsi, samedi dernier, a- t- il présidé une fois encore, une assemblée générale du district à Amiens. Une 

occasion de réunir, une fois l'an, tous les dirigeants des clubs venus des quatre coins du département. 

 

La Somme est plus étendue qu'il n'y parait. De Mers à Ham par exemple, il y a une sacrée distance. 

C'est la raison pour laquelle, jadis, l'ancien président du District Henri Leclercq avait décidé de créer des 

sous-districts. C'était inédit alors en France. 
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Pour une fois, cette assemblée s'est déroulée dans un climat serein. Pas d'élection à la clé, pas d'animosité, 

de querelles de clocher. 

Bref, tout était réuni pour que tout le monde reparte de bonne heure. 

 

Marcel Glavieux était à l'aise en accueillant le président de la Ligue Michel Gendre et son collègue de l'Oise 

André Flamant. 

 

Cette sérénité ne fait quand même pas oublier que si le District de la Somme pourrait recueillir certains 

avantages avec l'Euro de 2016, en revanche, ce qui peut l'inquiéter, ce sont les finances. 

 

Les subventions baissent régulièrement, l'Etat se désengage. Autre motif d'inquiétude : le manque de 

jeunes arbitres. Pourtant, l'exemple de Ruddy Buquet, issu de l'Ecole d'Arbitrage de la Somme, peut inciter 

de jeunes joueurs qui n'ont guère de chances d'aller au haut niveau, de se faire une place dans l'arbitrage. 

 

Lionel HERBET 

06/10/2014 16:58  

100KM D'AMIENS, JEAN-FRANÇOIS DELASSALLE « AUJOURD'HUI, LANGLACE ET 

ANSARD SERAIENT TOUJOURS DEVANT »… 
Samedi prochain, les spécialistes des épreuves de grand fond vont s'en donner à cœur joie. Ils seront 

environ 150 à s'aligner au départ d'une épreuve mythique et qui laisse rêveur le grand public : les 100Km 

d'Amiens. Un point d'histoire pour rappeler que dans les années 80, les 100Km du Val de Somme ont 

obtenu un très vif succès à la fois populaire et sportif. Cette période a été marquée par la présence de 

coureurs d'exception tels l'Anglais Daykin (décédé l'an dernier), le Belge Praet et le Russe Santalov. Au plan 

régional, deux coureurs ont, incontestablement, marqué de leur empreinte cette épreuve : Chantal 

Langlacé et Claude Ansard. Si aujourd'hui des milliers de femmes s'adonnent à la course à pieds, c'est grâce 

à Chantal Langlacé. Quant à Claude Ansard, nul n'a oublié son immense volonté. 

 

Après une interruption de plusieurs années, l'épreuve a été reprise par Promotion Sport Picardie qui s'est 

adjoint le concours d'un homme qui connait parfaitement à la fois les courses de grand fond mais aussi la 

façon de se préparer, de s'alimenter. Elu au comité de la Ligue de Picardie d'athlétisme, Jean François 

Delassalle est également médecin à Corbie. Une occasion de faire le point avant les 100Km d'Amiens qui 

auront lieu samedi prochain et d'effectuer un bref retour en arrière : 

« Il faut se souvenir qu'en France, les vrais précurseurs ont été les 100km de Millau. Les organisateurs 

viennent du reste de fêter leur trentième anniversaire. Ils ont même eu le bonheur d'accueilir environ trois 

mille participants et dans un esprit qui voulait que la performance passait au deuxième plan. 

 

« Quand on s'adresse à une personne non initiée et qu'on lui dit : je vais courir un 100km ou j'ai couru un 

100km, ces personnes n'en reviennent pas. Cela frappe les esprits et cela parait inimaginable. 

 

« Pourtant, quand une personne est bien entrainée, elle peut y parvenir. » 

Jean-François Delassalle estime en effet que par rapport aux 100km du Val de Somme que nous avons 

connus dans les années 80, le niveau d'ensemble ne s'est pas amélioré. 

 

« Aujourd'hui, on parle plus de challenge personnel que de la volonté de battre un record, poursuit Jean-

François Delassale. 
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« Moi je dis qu'une personne normale, en bonne condition, peut courir un 100Km en 14-15 heures à la 

condition qu'elle s'entraine 3-4 fois ar semaine durant une année. C'est donc un challenge personnel que 

beaucoup relèvent. Certains démarrent directement sur 100km mais les plus nombreux, ont longtemps 

couru des 10-20km voire des marathons et un beau jour, ils veulent passer à autre chose. » 

 

Selon Delassalle, les coureurs actuels de grand fond se préparent différemment par rapport aux Claude 

Ansard et Chantal Langlacé. 

 

«Ils parcourent sûrement moins de kilomètres aujourd'hui . C'est toujours une préparation très lourde. Il 

faut sacrifier deux mois à raison de quatre à six séances par semaine. Le kilomètrage varie selon le niveau 

des athlètes mais il faut tabler entre 80 et 140km par semaine. En général, les bons spécialistes ne font 

qu'un ou deux 100Km dans une année. Un 100Km demande à la fois une grosse préparation avant mais 

aussi une grosse récupération après. Il faut quinze jours pour récupérer et un mois avant de reprendre 

l'entrainement. 

 

« Toutes les morphologies se valent mais il est clair qu'un obèse ne courra jamais un 100Km. Je pense aussi 

que les coureurs de 100 km ont des jambes plus musclées que ceux qui s'alignent sur des distances plus 

courtes. Mais ils ne sont pas maigres comme ceux qui disputent un 10km. » 

Quant à l'alimentation, elle reste toujours la même :.. 

 

« Dans la semaine précédente, il faut prendre des glucides lents, des sucres lents, des pâtes, du riz, mais 

pas de viande rouge même si Claude Ansard en prenait à son époque. Le matin, on conseille un petit 

déjeuner normal. Durant la course, les meilleurs ne prennent que des barres énergétiques avec une 

assimilation rapide, etbeaucoup d'eau. S'il fait chaud, ils peuvent boire entre 10 et 15 litres. » 

Enfin, dernier volet : quel est le niveau aujourd'hui des meilleurs ? Jean-François Delassalle est convaincu 

que les grands champions des années 80 n'ont pas été remplacés. 

« C'est évident que Praet et Santalov seraient toujours devant aujourd'hui. Daykin qui est décédé l'an 

dernier était un coureur qui disputait 4-5 100Km par an. Les meilleurs temps actuels tournent autour de 

6h40. Le record du monde est détenu par un Japonais en 6h13m. On peut faire encore mieux mais cela ne 

sera pas pour demain. Car c'est quand même exigeant que de consacrer quatre mois dans l'année pour un 

100KM. » 

 

Enfin, dernière question avec l'intégration, un jour, des 100Km au programme des Jeux Olympiques. 

 

« C'est un vieux rêve pour de nombreux athlètes et organisateurs, conclut Delassalle. Mais je ne le pense 

pas. C'est déjà bien qu'il y ait un championnat de France, d'Europe et un championnat du monde ». 

 

Lionel HERBET 

 

700 COUREURS DE GRAND FOND SAMEDI A AMIENS…. 
Ultime réunion mardi soir à Saint Fuscien entre d'une part, les membres de PSP et les bénévoles des clubs 

qui ont accepté de prêter leur concours à l'organisation des 100Km et le Marathon d'Amiens. C'est Jean-

Claude PIERI qui dirige la manœuvre. 
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Jean-Claude est une des chevilles ouvrières de Promotion Sport Picardie dont il est membre depuis 1986. 

Il est issu du cyclisme et est originaire des Ardennes, plus particulièrement de Charleville. Il est arrivé à 

Amiens au début des années 80.Très tôt, il est devenu supporter de l'Amiens SC et il aimait par exemple 

l'ambiance du stade Moulonguet. 

 

Son histoire, Jean-Claude PIERI l'a racontée l'autre jour à l'occasion de l'émission La Tribune sur France 

Bleu Picardie. 

 

Mathieu Dubrulle l'avait invité et durant une heure, Jean-Claude Pieri a évoqué son parcours, la carrière 

cycliste de son fils Laurent qui fut deux fois champion des Flandres alors qu'il militait au sein du C C 

Wasquehal ; son action à PSP mais surtout le virage qu'il a effectué voici trois ans, lorsque le Conseil 

Général de la Somme a confié à PSP le soin de faire renaître cette épreuve mythique qu'était le 100Km du 

Val de Somme, devenu depuis 100Km de la Somme avec en plus un 100Km, un challenge des Jeunes et un 

Relais (5 coureurs) de la Somme. 

 

Au départ, Jean-Claude PIERI ne connaissait pas le monde de l'athlétisme et encore moins celui des courses 

pédestres de grand fond. Il n'a pas mis longtemps à s'imprégner de l'état d'esprit de ce sport et surtout, il 

a aimé. Il a surtout aimé la disponibilité des coureurs et surtout leur façon de se comporter avec 

l'organisateur. 

 

Jean-Claude PIERI est même devenu incontournable dans l'organisation de cette manifestation qui va se 

dérouler ce samedi 11 octobre et qui, très rapidement, a pris son rythme de croisière et a atteint un niveau 

très important. 

 

Plus de 700 coureurs engagés 

 

Jean-Claude PIERI a annoncé que samedi, ils seront environ 700 coureurs à s'aligner au départ des 

différentes épreuves. Pourtant privé des meilleurs Français, retenus par la Fédération en vue d'une 

importante compétition mondiale, le 100Km épreuve reine de la journée verront au départ pas moins de 

180 coureurs dont quelques dizaines de Belges, Hollandais et même un Norvégien. 

 

Le Marathon attirera 425 concurrents et viendront s'y ajouter la soixantaine d'équipes (5 coureurs) sans 

oublier le Challenge des Jeunes. 

 

Jean-Claude PIERI s'est donc converti avec succès aux courses pédestres de grand fond mais pour autant, 

il n'est pas décidé à quitter le cyclisme et notamment le Grand Prix de la Somme et le Prix Jean Renaux 

que PSP organise depuis maintenant de nombreuses années. 

 

Lionel HERBET 

 

13/10/2014 17:34  

MARATHON ET 100KM DE LA SOMME, ANTOINE DUBREUCQ SURVOLE LE 

MARATHON… 
Jean-Claude PIERI et toute son équipe de bénévoles ont gagné leur pari. Ils ont parfaitement été à la 

hauteur de l'organisation des 100Km et Marathon de la Somme. Le Conseil Général de la Somme peut 
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donc compter sur Promotion Sport Picardie qui organise également le Grand Prix cycliste de la Somme et 

le critérium Jean Renaux à Amiens. 

 

Dans un premier temps, il faut saluer le courage de ces cent bornards dont 

certains avaient quitté très tôt leur ville pour rallier la Hotoie tandis que 

d'autres, mais oui, n'avaient pas hésité à dormir dans leur voiture. 

 

L'épreuve des 100Km était privée des meilleurs Français contraints au 

repos par la Fédération française en raison d'une épreuve qui aura lieu au 

Qatar. 

C'est un coureur venu de Soissons Jérôme NOIZIER qui l'a emporté en 

7h14mn47. Seulement quatre coureurs ont terminé en moins de huit 

heures notamment un non licencié. 

 

Dans le marathon, pas de surprise avec la victoire attendue d'Antoine 

DUBREUCQ, l'insatiable des courses de grand fond dans la région. 

Pourtant, le sociétaire du Val de Somme était inquiet : 

« Toute la semaine, j'ai eu des douleurs intercostales, devait-il nous déclarer quelques minutes après son 

arrivée à la Hotoie. J'étais dans le doute quant à ma participation. Je suis parti relativement vite car je 

savais qu'il n'y avait pas de concurrents dangereux.  Mais en définitive cela s'est plutôt bien passé puisque 

j'ai fait moins de 2h23n. 

Gagner trois fois d'affilée, cela marque et je pense que je vais rester dans l'histoire des courses sur route 

dans la région ». Quant aux 100Km, Antoien nous ‘la avoué, il «sera au départ l'année prochaine. C'est un 

défi auquel il songe à s'aligner depuis pas mal de temps mais il est clair que s'il s'aligne au départ, ce ne 

sera surtout pas pour faire de la figuration. 

 

« Cela me tente et je vais essayer. Mon frère qui est 

sélectionné aux Mondiaux l'a bien réussi. Pourquoi pas 

moi ? » 

Ce marathon victorieux s'inscrit sur la longue liste des 

victoires obtenues cette saison par Antoine qui court sur 

tout ce qui se présente. Peut-être en fait-il trop ? 

Il réfute l'argument et répond qu'à plus de 35 ans, il n'a 

plus de temps à perdre. 

 

Depuis janvier, il a disputé environ 25 courses et il en 

remportés une vingtaine. 

 

« Je vais me reposer une semaine et ensuite je vais repartir avec la finale des Quatre Saisons à Amiens et 

puis, il y a aura la saison de cross dans lequel j'ai progressé. » 

Et puis, ce qu'aime avant tout Antoine DUBREUCSQ, c'est le contact avec le public qui l'encourage et le 

félicite après chaque course. » Antoine DUBREUCQ est vraiment un garçon attachant. 

 

Lionel HERBET 

 

20/10/2014 15:47  
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LE C.D.O.S. SOMME A ACCUEILLI L'INTER-

REGION NORD-EST DES C.R.O.S. ET DES 

C.D.O.S. AINSI QUE LE C.N.O.S.F… 
En accueillant l'inter régions CROS/CDOS Nord Est, le 

Président Marcel Glavieux en a profité pour leur faire 

visiter la toute nouvelle Maison des Sports et leur fournir 

toutes les explications sur le partenariat exemplaire avec 

les collectivités et l'Etat. 

 

Durant 2 journées, les 40 présidentes et présidents ont 

été invités dans un premier temps à échanger sur 

l'actualité et les orientations fédérales et ministérielles, puis le lendemain à un travail en atelier avec les 

représentants du CNOSF. 

 

Premier jour avec Agnès Raffin et Anthony Scremin, 

délégués de l'Inter régions Nord-Est 

 

L'opération « Sentez-Vous Sport », les formations 

IFOMOS, les emplois, les rythmes scolaires, le CNDS 

2014 et 2015, l'Académie Nationale Olympique 

française, un état des lieux et le quotidien des Cros 

et Cdos, furent les thèmes abordés dans un esprit 

constructif, parfois animé, voir contradictoire. 

D'ailleurs, les déclarations du Ministre des sports 

ont provoqué une réaction unanime avec l'envoi 

d'une motion ferme pour le maintien de la part 

territoriale du CNDS 2015. 

Deuxième jour avec Clémence Coudert et Johann Cauet, représentants du CNOSF 

Les groupes de travail sont parvenus à définir les démarches de conventionnement CROS/CDOS/CNOSF 

ainsi que le Sport dans le contexte de la réforme territoriale.  

6 thèmes sont retenus : 

Sport Santé, Sport Education, Sport Pratiques et 

Citoyenneté, Sport Equipement, Sport 

Professionnalisation, Sport Politiques Publiques. 

Ce travail en commun, associé aux quatre autres inter-

régions, donnera une restitution de la part du CNOSF 

les 23 et 24 Janvier à Bordeaux lors du regroupement 

général des comités régionaux et départementaux. 

On peut d'ores et déjà retenir 3 points forts qui 

ressortiront : 

PROXIMITE - SOLIDARITE - SOUTIEN 

 

En conclusion, l'ensemble du mouvement sportif 

convient de cette nouvelle orientation vers la territorialité mais souhaite être associé aux propositions ; 
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Chacun ayant pu constater les grandes différences qui 

existent entre les régions et départements existants. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30/10/2014 17:34  

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT : ALIX COULON, THOMAS CHIRAULT ET ENZO 

RIQUART RECOMPENSES… 
Le CDOS a voulu reprendre une tradition : celle 

de récompenser de jeunes sportifs du 

département qui se sont illustrés dans leur 

discipline, au plan national s'entend. 

Il s'agit du challenge Robert Brandicourt. 

 

 

Pour ceux qui ne l'ont pas connu, il faut savoir 

que Robert Brandicourt était certes un 

fonctionnaire de la Direction Départementale de 

la Jeunesse et les Sports mais c'était avant tout, 

un homme qui avait réellement la fibre sportive. 

Il était présent sur le terrain et ne se contentait 

pas d'aller faire de la figuration à l'occasion de 
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manifestations. C'est à l'époque où il 

était en activité que, régulièrement, 

nous allions avec lui un peu partout 

honorer des sportifs qui recevaient le 

Challenge de l'Exploit sportif. Ce 

challenge fut organisé pour la première 

fois, voici une trentaine d'années, sous 

l'égide de M. Bortuzzo, alors Directeur 

Départemental de la JS. 

 

 

Marcel Glavieux, notre président du 

CDOS et son comité, ont voulu renouer 

avec la tradition. Un appel a été adressé 

aux comités départementaux afin qu'ils 

présentent la candidature d'un jeune 

sportif. Un choix a ensuite été effectué et trois jeunes ont été primés. 

 

Trois jeunes sportifs de qualité qui présentent cette particularité de n'être pas licenciés dans un club 

d'Amiens. Preuve qu'on peut réussir ailleurs que dans la capitale picarde. 

 

Si Thomas Chirault licencié à la Compagnie des Archers de Moreuil, n'avait pu se déplacer, les deux autres 

jeunes étaient bien présents. Agée de 14 ans, Alix Coulon est championne de France 4e série et ce titre, 

elle l'a gagné sur les courts de 

Rolland Garros le 26 aout 

dernier. Elle a battu en finale 

Anne Lalloyer de la Ligue des 

Flandres et cette compétition 

réunissait toutes les 

championnes des Ligues 

françaises de 4e série. 

 

 

Pour sa part, Enzo Riquart 

s'illustre dans le billard, 

discipline qui ne figure pas au 

programme des Jeux 

Olympiques mais fait partie des 

fédérations affiliées au CNOSF. 

Après avoir commencé le 

billard à 9 ans, Enzo qui est 

licencié au club de Vignacourt, 

a brûlé les étapes. Il a terminé 

2e au championnat de France 

cadet partie libre et il a 
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participé au championnat d'Europe individuel 3 bandes à Lorient et au championnat d'Europe à Dudelange. 

 

Félicitant les jeunes champions, Marcel Glavieux a eu un mot pour les bénévoles sans qui les jeunes sportifs 

ne pourraient s'exprimer. Il a aussi évoqué le rôle du CDOS qui est proche des comités départementaux et 

des sportifs mais a aussi fait part de son inquiétude quant à la baisse des subventions émanant de l'Etat 

qui était représenté par M. Borges, inspecteur de la Direction départementale de la JS et de la Cohésion 

Sociale. 

 

Texte Lionel HERBET 

Photos Clément GRUMETZ. 

 

07/11/2014 11:04  

LE C.D.O.S. DE LA SOMME A TENU SON COMITE DIRECTEUR A L'ESCLAM GYM DE 

LONGUEAU… 
 

Ce n'est pas parce que le CDOS est enfin 

dans ses murs avec la Maison des Sports à 

Amiens, qu'il ne peut plus tenir ses réunions 

dans d'autres structures. 

C'est ainsi que ce mercredi 5 novembre, 

Marcel Glavieux et son équipe ont rendu 

visite à un des clubs les plus dynamiques de 

tout le département. 

 

En l'occurrence, il s'agissait de l'ESCLAM 

Gym de Longueau dont on peut affirmer 

qu'il possède les plus belles installations de 

tout le département. 

Ce club qui a été créé en 1923 (la SNCF en 

était alors le moteur principal) est entré 

dans ce magnifique établissement en 2011. Il porte le nom d'un ancien président qui a exercé ses fonctions 

de 1980 à 1998 : Jean Claude Descamps. 

 

Les membres du CDOS ont été accueillis par le président (bénévole) Patrick Derogy, cadre à la S N C F et 

qui a indiqué que son club comptait 630 licenciés ce qui est exceptionnel dans cette discipline qu'est la 

gymnastique. Il accueille tous les âges puisque des enfants (surtout des filles) d'à peine 2 ans cohabitent 

avec des personnes de plus de 70 ans. 

« C'est un vrai mélange de population, ajoute le président. Nous effectuons aussi un accompagnement 

éducatif sur le quartier Marivaux et nous accueillons des classes maternelles , des crèches et une place est 

réservée au sport adapté. Nous avons une vocation plutôt axée vers le loisir ce qui ne nous empêche pas 

d'obtenir des résultats au plan national» 

 

Tout ce petit monde peut s'initier à la gym tandis que les athlètes confirmés utilisent d'autres appareils. 

Sont notamment mis à leur disposition deux salles neuves, un atelier saut, une piste de tumbling et un 

matériel petite enfance. L'équipe de France de tumbling est venue s'entrainer récemment à Longueau. 
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Il arrive que des gamins viennent à la salle, apprennent les rudiments de la gym avant de se diriger vers 

d'autres disciplines. 

 

Le club qui tiendra son assemblée générale ce samedi 8 novembre est un des joyaux de cette ville de 

Longueau qui a été, à juste titre, désignée par le Comité Régional Olympique et Sportif comme étant la 

ville la plus sportive de Picardie. 

 

M. Derogy rappelle enfin que son club emploie cinq salariés et compte une quinzaine de bénévoles. 

« Nous n'avons pas d'horaires aménagés, conclut le président. Nous essayons tout simplement de faire 

pratiquer la gym à un maximum de licenciés ». 

Les membres du CDOS ont pris beaucoup de plaisir à visiter les installations, au terme d'une réunion 

enrichissante. 

 

Lionel HERBET 

 

17/11/2014 16:30  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DE PETANQUE ET DE JEU PROVENÇAL DE LA 

SOMME… 
Ce n'est pas parce que le CDOS est enfin dans ses murs avec la Maison des Sports à Amiens, qu'il ne peut 

plus tenir ses réunions dans d'autres structures. 

 

C'est ainsi que ce mercredi 5 novembre, Marcel Glavieux et son équipe ont rendu visite à un des clubs les 

plus dynamiques de tout le département. 

 

En l'occurrence, il s'agissait de l'ESCLAM Gym de Longueau dont on peut affirmer qu'il possède les plus 

belles installations de tout le département. 

 

Ce club qui a été créé en 1923 (la SNCF en était alors le moteur principal) est entré dans ce magnifique 

établissement en 2011. Il porte le nom d'un ancien président qui a exercé ses fonctions de 1980 à 1998 : 

Jean Claude Descamps. 

 

Les membres du CDOS ont été accueillis par le président (bénévole) Patrick Derogy, cadre à la S N C F et 

qui a indiqué que son club comptait 630 licenciés ce qui est exceptionnel dans cette discipline qu'est la 

gymnastique. Il accueille tous les âges puisque des enfants (surtout des filles) d'à peine 2 ans cohabitent 

avec des personnes de plus de 70 ans. 

 

« C'est un vrai mélange de population, ajoute le président. Nous effectuons aussi un accompagnement 

éducatif sur le quartier Marivaux et nous accueillons des classes maternelles, des crèches et une place est 

réservée au sport adapté. Nous avons une vocation plutôt axée vers le loisir ce qui ne nous empêche pas 

d'obtenir des résultats au plan national » 

 

Tout ce petit monde peut s'initier à la gym tandis que les athlètes confirmés utilisent d'autres appareils. 

Sont notamment mis à leur disposition deux salles neuves, un atelier saut, une piste de tumbling et un 

matériel petite enfance. L'équipe de France de tumbling est venue s'entrainer récemment à Longueau. 
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Il arrive que des gamins viennent à la salle, apprennent les rudiments de la gym avant de se diriger vers 

d'autres disciplines. 

 

Le club qui tiendra son assemblée générale ce samedi 8 novembre est un des joyaux de cette ville de 

Longueau qui a été, à juste titre, désignée par le Comité Régional Olympique et Sportif comme étant la 

ville la plus sportive de Picardie. 

 

M. Derogy rappelle enfin que son club emploie cinq salariés et compte une quinzaine de bénévoles. 

 

« Nous n'avons pas d'horaires aménagés, conclut le président. Nous essayons tout simplement de faire 

pratiquer la gym à un maximum de licenciés ». 

Les membres du CDOS ont pris beaucoup de plaisir à visiter les installations, au terme d'une réunion 

enrichissante. 

 

Lionel HERBET 

 

19/11/2014 16:39  

TALENTS DU SPORT, JEREMY STRAVIUS HAUT DESSUS DU LOT… 
« C'est un géant » n'a pas hésité à affirmer 

Christian Manable, président du Conseil 

Général de la Somme qui présidait pour la 

dernière fois, la cérémonie des Talents du 

Sport, organisée à Mégacité à Amiens. 

Christian Manable faisait référence à Jérémy 

Stravius, le sportif numéro un de la Picardie et 

qui a, sans aucune surprise, recueilli tous les 

suffrages en tant que sportif de l'année. 

 

Que dire de plus sur Jérémy ?  

Qu'il est un champion hors norme, l'égal des 

plus grands comme par exemple Michael 

Phelps. Jérémy est un homme qui pense 

d'abord à l'équipe dont il fait partie. 

 

Cela peut paraitre surprenant dans la mesure où la natation est un sport individuel. 

« C'est un acteur, un spectateur, il vit la compétition » a ajouté son entraineur Michel Chrétien. 

Tous ceux qui le connaissent s'accordent à dire que Jérémy Stravius « est un vrai poisson dans l'eau, qu'il 

est attachant, discret, réservé et qu'il n'aime pas trop les paillettes ». 

 

Quand il est monté sur l'estrade afin de rejoindre le président Manable, son entraineur mais aussi l'invitée 

d'honneur de la soirée, Assia El Hannouni, huit fois championne olympique en athlétisme paralympique, 

Jérémy Stravius a une fois de plus, tordu le cou à ceux qui le verraient bien quitter Amiens. Tout cela parce 

qu'Amiens Métropole ne peut lui offrir, faute de moyens financiers, une quatrième piscine. 
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« Je me sens bien ici à Amiens, a réaffirmé Jérémy. C'est 

important de savoir qu'on est soutenu. Je reste donc à 

Amiens. Mon rêve ultime est de devenir champion 

olympique en 2016 à Rio. A moi maintenant de tout faire 

pour y parvenir et être au rendez-vous». 

 

Durant un long moment, la salle composée de dirigeants 

bénévoles, de sportifs samariens, a applaudi à tout rompre 

celui qui est le porte-drapeau de la Région Picarde, cette 

région qui pourrait éclater prochainement. 

 

Lionel HERBET 

 

 

21/11/2014 11:55  

ASSIA EL HANNOUNI « LA RECREATION EST TERMINEE »… 
C'était la première fois que les Talents du Sport, manifestation organisée par le Conseil Général de la 

Somme, dans le but de récompenser des sportifs et bénévoles du département, avaient pour invitée, une 

championne venue du sport Handicap. 

 

En l‘occurrence, le choix s'était porté mardi 

dernier, à Mégacité à Amiens, sur la reine du 

sprint et plus particulièrement des 200 et 400m, 

Assia EL HANNOUNI dont la carrière est tout à fait 

exceptionnelle avec huit médailles d'or aux Jeux 

Olympiques (Athènes, Pékin et Londres), deux aux 

championnats du monde et cinq aux 

Championnats d'Europe. 

Assia El Hannouni a mis un terme à sa carrière 

sportive après les Jeux de Londres et elle est sur la 

route d'une deuxième. Elle aimerait ainsi 

embrasser la carrière de journaliste et pas 

forcément en sport. 

Avec beaucoup de sincérité, Assia est revenue sur 

sa carrière, ses exploits et surtout la vie qui est la 

sienne depuis qu'elle a arrêté. 

D'abord, elle a constaté l‘ingratitude de tous ceux 

qui étaient à ses côtés lorsqu'elle était une championne et la relative solitude qu'elle vit en ce moment. 

« C'est simple dit-elle, le téléphone ne sonne plus depuis que j'ai annoncé ma retraite. J'en veux un peu à 

mes amis du monde de l‘athlétisme. Quand tout s'arrête, c'est le silence. On aime tout ce qui brille ». 

Assia a aussi ajouté « que la récréation était terminée et qu'elle s'était bien amusée durant dix ans» et 

qu'il fallait penser à son avenir professionnel. 

La récréation, c'est cette merveilleuse carrière d'athlète de haut niveau, le sport qui a été son moteur 

après qu'elle ait ressenti les premières difficultés de vision. Non seulement elle est fière de ses huit 
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médailles d'or olympiques mais elle fut aussi porte-drapeau de la délégation française aux Jeux de Pékin 

en 2008. 

Nous avons eu le bonheur de bavarder avec Assia avant qu'elle n'aille sur l'estrade de Mégacité et participe 

à la cérémonie des Talents. 

 

Assia, c'est la première fois que vous venez à Amiens ? 

C'est en effet la première fois et cela me fait plaisir. Cela me permet de donner un message aux plus jeunes, 

de leur montrer les étapes à suivre avant qu'ils n'obtiennent leurs premières médailles, au plan 

départemental. C'est l'abnégation, le dépassement de soi, le respect. Ce sont ses premières valeurs qu'il 

faut inculquer aux jeunes. Je suis aussi contente de faire la connaissance de la présidente du comité 

départemental handisport. 

 

Avez-vous le sentiment qu'en France, on fait le nécessaire pour le sport Handicap ? 

Je ne vais pas appuyer là où çà fait mal. C'est un peu partout pareil. 

Dans le contexte actuel, il faut prendre son mal en patience mais franchement, ces dernières années, le 

sport handicap a évolué ne serait-ce que sur plan médiatique. 

 

Pourtant, au moment des Jeux, les épreuves Handicap ont lieu après les épreuves pour les athlètes valides. 

Etes-vous pour un regroupement ? 

Je vais vous dire que je n'espère pas que nous nos épreuves handicap aient lieu en même temps. 

D'abord, il y a un trop grand nombre d'épreuves handicap. Prenons un exemple : dans le 100m, il n'y a 

qu'une course Homme et une course Femme. 

Tel n'est pas le cas dans un 100m handicap car il existe plusieurs catégories. Je suis donc pour le statu-quo. 

 

Quelles victoires restent dans votre mémoire ? 

Toutes mes victoires restent dans ma tête. Les victoires régionales m'ont fait évoluer. Elles m'ont donné 

l'envie d'aller plus loin, de m'entrainer encore plus, d'aller étape par étape. Je n'oublie aucune victoire. 

Mais c'est vrai qu'une victoire aux J.O., c'est un aboutissement. C'est un peu comme un chanteur qui va se 

produire au Stade de France, un rêve qui va devenir réalité. 

 

Au fait, vous avez couru au Stade de France ? 

J'ai eu cette chance en 2003 lors des championnats du monde. A l'époque, je l'avais vécue un peu 

différemment car c'était ma première compétition mondiale. J'ai plus flippé que je ne me suis concentrée 

sur mes courses. C'était quelque chose de magique et on se laisse emporter par tout un peuple. 

 

A part l'athlétisme avez-vous pratiqué d'autres sports ? 

J'aurais aimé faire du basket et de l'escalade. C'était compliqué. J'ai joué un peu au badminton. 

 

Depuis votre arrêt de la compétition, faites-vous encore un peu de course ? 

Non, je ne fais rien à part courir un peu. Mais je vais m'entrainer car je vais participer au Marathon des 

Sables en avril au Maroc. Je vais courir pour une association. 

 

Un mot sur Usain Bolt. L'avez-vous rencontré ? 

Oui et quand on s'est rencontré, je l'ai un peu charrié. Je lui ai fait remarquer que j'avais plus de médailles 

d'or que lui aux J.O. Et cela l'a amusé. 
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Lionel HERBET 

 

27/11/2014 17:07  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL ESCRIME… 
C'est dans la salle du Cercle d'escrime d'Amiens Métropole que la Présidente Dominique ELIN accueillit le 

Président de la ligue d'escrime Yves Cordier et le Président du CDOS Somme Marcel GLAVIEUX. 

 

L'AG a eu lieu le 19/11 à la salle d'Armes du Gymnase Janvier à Amiens. 

 

Avant les rapports d'activités des 3 clubs et de l'attaché Technique Départemental, le rapport moral de la 

Présidente mis en évidence une inflexion des effectifs : 270 en 2013 et 236 en 2013 ; la prise de fonction 

de l'ATD ; la demande d'agrément Education nationale pour intervention dans les écoles. Concernant les 

performances, chaque club interviendra. 

 

Une réflexion devra être également menée pour rechercher de nouveaux créneaux. 

 

Le sport santé, le loisir, l'école, le handisport seront les priorités envers les populations intéressées par la 

discipline. 

 

Association Abbeville Escrime : 

Baisse des effectifs (20%) 

Le maitre d'arme est bénévole depuis 2 ans 

Valentin Caillet qualifié à Bonn et Chalons 

Médaille d'argent au chpt de France équipe féminine 

 

Cercle d'escrime Amiens Métropole : 

140 licenciés 

Organisation des chpt de France cadets 

20% des licenciés possèdent un diplôme d'arbitrage 

Médaille de bronze équipe masculine cadet chpt de France 

Juniors champions de France N2 

 

Amiens Marivaux handisport : 

Agrée Jeunesse et Sports 

Affilié à la FFH 

5 licenciés handisports 

Souhait de matériel adapté pour développer la section 

 

A T D : 

Intervention en milieu scolaire 

5 établissements privés 

2 établissements publics 

2 écoles pour l'opération classes sportives du CDOS de la Somme 

2 collèges 

1 Lycée 
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800 élèves ont été concernés 

Le rapport financier laisse apparaitre un excédent qui permettra une dotation en matériel. 

Le pot d'amitié clôtura cette assemblée. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

01/12/2014 16:28  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITÉ DÉPARTEMENTAL DE CYCLISME… 
C'est en terrain conquis que le Président Jacky Crépin organisait l'Assemblée générale annuelle. Résident 

à Albert, il bénéficia de la mise à disposition, par la ville, du Château de Becourt. Devant une salle complète, 

il accueillit les personnalités : Marc Guillaume de la D.D.C.S., Hubert Louvet président de la ligue, Marcel 

GLAVIEUX Président du C.D.O.S. et l'adjoint aux sports d'Albert, représentant le députe maire. Le conseil 

général étant excusé. 

 

L'ordre du jour fut l'occasion de dresser les bilans mais aussi d'évoquer quelques interrogations sur les 

évasions des sportifs de haut niveau formés dans la Somme, vers des cieux plus favorables et plus 

généreux. 

 

Le secrétaire général donna lecture de la saison 2014 : 

34 clubs sont 4 nouveaux ont enregistré 801 licences (+31) dans les 6 disciplines : 

Route, VTT, BMX, cyclo, cross, piste, polo vélo. 

EC Abbeville avec 72 licenciés est toujours le club le plus représenté depuis 5 ans. 

Mais une constatation : une stagnation du nombre de licenciés compétition et loisir. 

 

Pour ce qui concerne les organisations cyclistes : 134 (+4), les associations ont montré leur capacité malgré 

l'annulation de certaines épreuves, faute de participants (17) 

Le département de la somme est source d'épreuves de niveau national et 

International : 

 

La cote picarde, le grand prix de la somme, le prix Jean Renaux, le tour de Picardie. 

FORMATIONS : 

Arbitre : si l'effectif de 23 arbitres est bon, il devient nécessaire de lancer un appel à candidature pour 

2015. 

Sportif : stage organisé à Montdidier sur 2 jours avec une fréquentation décevante, le calendrier devra 

être revu. 

 

Le président de la commission technique présenta à son tour les aspects techniques des stages avec la 

promotion du cyclo cross en particulier. 

 

Il termina en énonçant la longue liste des champions par catégorie, par discipline, par compétition, par 

challenge, par sélection. 

 

Sa conclusion sera de remercier les bénévoles, les organisateurs, les dirigeants et les partenaires publics 

et privés pour leur soutien fidèle. 
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Le trésorier général donna lecture du bilan de l'exercice pour un déficit de 3555€ essentiellement dû à un 

retard de versement de subventions. 

 

Avant de céder la parole aux invités, le Président donna lecture de son message. 

Il positive sur l'augmentation des effectifs, sur le dynamisme des clubs pour le plus grand nombre 

d'organisations départementales sur la Picardie, sur le développement du secteur féminin (AC Amiens). 

 

Et avec une certaine émotion, il regretta le comportement de clubs qui n'hésitent pas à surveiller, séduire, 

attirer la jeunesse formée dans la Somme. A quand un grand tour de table régional? 

Les relations avec l'UFOLEP fut l'occasion de rappeler que la formation est du domaine fédéral. 

 

Après l'intervention des personnalités, se déroula le moment le plus agréable : la remise des médailles et 

des récompenses, suivie du traditionnel pot de l'amitié. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

01/12/2014 16:34  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL USEP DE LA SOMME… 
C'est Salle Michel Ange à Amiens que s'est déroulée ce vendredi 28 novembre 2014 l'Assemblée Générale 

du Comité USEP de la Somme en présence d'une soixantaine de représentants des associations USEP 

locales. 

 

Entouré à la tribune par Olivier Chapuis-Roux, vice-président du Conseil Régional, Alain Nédélec et Sylvain 

Largy, respectivement Président et Délégué général de la Ligue de l'Enseignement, Sébastien Borges de la 

DDCS Somme, Dominique Leconte, Inspectrice de l'Education Nationale, Nathalie Catellani, Directrice de 

l'Ecole Supérieure des Professeurs des écoles et Vincent Théo, délégué USEP, le Président Philippe Renault 

dans son discours de bienvenue après avoir excusé toutes les personnes qui n'ont pu assister à cette A.G. 

a remercié les délégués présents pour leurs actions tout au long de l'année scolaire et s'est interrogé sur 

le futur dans le cadre de l'avenir des régions. Le CDOS de la Somme était représenté par Claude Hatté. 

 

Le rapport d'activité a ensuite été présenté par Vincent Théo qui a listé les effectifs des licenciés (16198) 

en diminution par rapport à l'année précédente (17824). Même constat au niveau des associations (229 

en 2013-2014 contre 249 l'année précédente) avec une grande disparité sur le territoire, le Vimeu et le 

secteur de Péronne étant largement en tête. En 2000-2001, il y avait 350 associations en activité. 

Contrairement aux autres années, il n'est pas revenu sur les points forts des animations de la saison 

écoulée mais a repris point par point les grandes thématiques du projet 2013-2016 à savoir : 

 

- Permettre à l'enfant de développer sa culture sportive 

- Structurer le mouvement 

- Mettre en avant les valeurs de l'USEP. 

 

Il a également insisté sur la volonté du mouvement de favoriser la signature de conventions (Comité 

Départemental Sportif/USEP/DSDEN) comme celles déjà signées avec le Tennis et le Golf. Une convention 

sera d'ailleurs signée au cours de cette AG entre l'USEP Somme et l'Ecole Supérieure des Professeurs 

d'écoles permettant aux futurs maîtres d'acquérir des connaissances sur le mouvement usépien. 
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Le bilan financier, présenté par le trésorier Sébastien Carrez se solde par un excédent bénéficiaire de 18960 

euros, principalement dû à une diminution des chapitres loyer et salaires malgré une augmentation des 

charges de transport. Ce résultat positif a permis dans le cadre du budget prévisionnel de ne pas 

augmenter les différentes cotisations. Tous ces différents rapports ont été approuvés à l'unanimité, même 

si, la licence étant devenue individuelle, se pose au niveau des associations locales le poids de plus en plus 

grandissant des cotisations aux différents organismes. 

 

Les élections ont ensuite permis de compléter le Comité Directeur avec l'arrivée de Clément Béniate pour 

la circonscription du Vimeu, d'Olivier Péquery pour le Ponthieu-Marquenterre, de Josée Bardot pour la 

circonscription de Péronne, de Véronique Legris pour Amiens 4, d'Emeline Grardel comme représentante 

des CPC et de Didier Louvel et Sébastien Carrez comme membres élus. 

 

La parole a ensuite été donnée aux personnes présentes à la tribune. Alain Nédélec, tout dernièrement 

élu à la tête de la Ligue de l'enseignement a pu rassurer l'assistance sur les meilleures relations entre la 

Ligue et l'USEP, liées à l'arrêt des déficits de gestion de son association et en breton averti, a fait un 

parallèle sur les relations entre la Ligue et l'USEP entre l'autonomie et l'indépendance. Il a ensuite valorisé 

la réforme sur les aménagements des temps de l'enfant, initiée par un de ses prédécesseurs, Vincent 

Peillon ayant été Président de la Ligue de l'enseignement de la Somme. Olivier Chapuis-Roux, a insisté sur 

les valeurs véhiculées par l'USEP, proches de la vision de la Région sur les pratiques sportives. Il a mis en 

avant l'engagement citoyen du jeune à travers la prise de sa licence, souvent la première et il s'est 

interrogé sur la place du sport et de l'éducation populaire dans une future grande région. Sébastien Borges, 

pour la DDCS, a montré combien les thématiques éligibles au CNDS étaient en complète adéquation avec 

les valeurs de l'USEP. Dominique Leconte, représentant l'Inspecteur d'Académie, a montré son 

attachement à l'USEP 80 en insistant sur le plaisir que procurent aux enfants les activités mises en place 

en leur donnant en plus le goût des activités physiques, puis elle a également insisté sur les bienfaits de la 

réforme des rythmes scolaires. 

 

Puis, aidé par ses vice-présidents Frédéric Dhordain et Manu Caron, le Président a remis la médaille d'or 

de l'USEP à quelques « piliers » de l'association : 

Pascale Lheureux, Eric Dupuis, Didier Cardinali, Yves Bouvier, Philippe Monot et Jean Claude Personne. 

L'assemblée générale s'est ensuite terminée par le verre de l'amitié. 

 

Claude HATTE 

 

02/12/2014 16:09  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DE LA SOMME DE TENNIS…  
C'est à la Salle des Fêtes d'Ailly sur Noye que s'est déroulée ce samedi 29 novembre 2014 l'Assemblée 

Générale du Comité Départemental de Tennis en présence d'une centaine de personnes représentant un 

peu plus de la moitié des 72 clubs de la Somme. 

 

Après que l'ordre du jour de cette A.G. statutaire ait été précisé, le Président Christian Denis dans son 

discours de bienvenue a remercié de leur présence les Présidents de clubs présents et a salué la présence 

de André de Saint Martin, Président de la Ligue de Picardie de Tennis, Gilbert Mathon, Vice Président du 

Conseil Général, Matthieu Croizier de la DDCS, Mr Leclabart, Président de la Communauté de communes 
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du Val de Noye, Mme Marcel, Maire d'Ailly sur Noye et Claude Hatté, Vice Président du CDOS de la Somme. 

Il a ensuite excusé toutes les personnes n'ayant pu assister à cette réunion et a fait un rapide tour d'horizon 

de l'année sportive écoulée en soulignant la légère baisse du nombre de licences passant de 7881 en 2013 

à 7773 en 2014, a présenté Benjamin Kosir, le nouveau conseiller territorial du Comité et après avoir fait 

voter à l'unanimité des présents quelques modifications statutaires a donné la parole à la secrétaire 

générale pour son rapport moral. 

 

Le rapport financier fut ensuite présenté par Annie Brément avec un compte de résultat au 30 septembre 

2014 excédentaire de 11695 euros. La bonne gestion financière permettant au Comité des placements de 

l'ordre de 270000 euros leur permettra de financer le nouveau centre départementalisé prévu dans les 

années à venir à Rivery. Cette gestion financière exemplaire est confortée par le rapport du Commissaire 

aux comptes. Tous ces rapports ainsi que le budget prévisionnel furent adoptés à l'unanimité. 

 

La médaille de bronze de la Fédération Française de Tennis fut ensuite remise à Fabrice Froment d'Albert, 

Fabrice Thuillier de Flesselles, Jérôme Cavory de l'ASPTT Amiens et Richard Boré de Dury et les nouveaux 

présidents de club furent ensuite présentés à l'assistance. Alix Coulon, championne de France fut félicitée 

et présentée sur la scène. Olivia Capelletti, absente lors de cette réunion fut également citée pour son titre 

de championne de France. 

 

Quelques points furent rapidement évoqués (Christian Denis représentant du Comité à l'AG de la FFT, 

Présentation de la carte Cursus du Conseil Régional permettant une réduction de 10 euros sur la cotisation 

pour les 15-25 ans, Modifications des modalités des différents championnats, Point sur l'évolution du 

chantier du nouveau Roland Garros par André de Saint Martin) et la parole fut donnée à Benjamin Kosir, 

le nouveau Conseiller technique qui longuement revint sur la philosophie nouvelle des écoles de tennis où 

il est primordial de remettre l'enfant au centre des préoccupations des clubs, cette nouvelle façon de faire 

permettant peut être de freiner l'érosion du nombre de licenciés dans ces catégories d'âge. 

 

L'Agence « Com' une idée » représentée par son directeur Jean François Brément présenta ensuite la 

nouvelle identité visuelle du Comité de la Somme de Tennis, projet sur lequel cette agence a travaillé 

gratuitement. 

 

La parole fut ensuite donnée aux personnalités présentes : 

 

Mr Leclabart, pour la Communauté de communes du Val de Noye, félicita le Comité départemental pour 

son excellente gestion et son dynamisme, 

Mme Marcel, Maire d'Ailly sur Noye se réjouit d'avoir accueilli dans sa ville cette Assemblée Générale et 

en profita pour louer le club local pour ses excellents résultats malgré des conditions de jeu loin d'être 

idéales (dixit Mme la Maire !) 

 

Claude Hatté, après avoir excusé le Président Marcel Glavieux, évoqua la récente réception au sein de la 

Maison des Sports de la jeune Alix Coulon, lauréate du Trophée Robert Brandicourt, insista sur les missions 

du CDOS, principalement sur la formation des dirigeants associatifs, rassura les présidents de club sur le 

maintien à 1500 euros du seuil minimum du financement CNDS et encouragea les bénévoles présents à 

continuer cette belle mission altruiste. 
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André de Saint Martin, Président de la Ligue, félicita les membres présents pour leur engagement au sein 

de leurs clubs respectifs, remercia le Président Christian Denis pour la qualité de cette assemblée générale 

et regretta le départ de Julien Obry, aucun club picard masculin n'évoluant au plus haut niveau national 

contrairement aux féminines avec la participation au plus haut niveau du TC Rue-Le Crotoy. Il rappela 

ensuite quelques dates importantes dans le calendrier du tennis picard en particulier la journée de 

formation des Présidents le 13 décembre prochain ainsi que la Journée des Trophées le 19 décembre avant 

l'assemblée générale de la Ligue au printemps prochain. 

 

Gilbert Mathon, pour le Conseil Général de la Somme, félicita les organisateurs de cette assemblée dense 

et réconfortante, les différents lauréats pour leurs brillants résultats, rappela les aides du Conseil Général 

(Opération Raquettes, aide de 30 euros aux collégiens de 6ème dans la prise de licence, aide à l'achat de 

matériel en partenariat avec les mairies ou communautés de communes) et souligna l'effort de sa 

collectivité qui finance plus de 900 clubs du département. 

 

Matthieu Croizier, excusa l'absence de Mr Bellet, rappela que le tennis est son « sport de cœur », valorisa 

les dotations CNDS de la dernière campagne qui ont, pour le tennis, permis la mise en place de 4 emplois 

CNDS (ex. Sport-emploi) et une dotation globale en augmentation de 20000 euros. Il rappela également 

que les professionnels du sport doivent être déclarés afin d'obtenir leur carte professionnelle et que celle-

ci doit être renouvelée tous les 5 ans. 

 

Le moment le plus attendu par les présents à savoir la remise des récompenses aux clubs permit de 

disperser un nombre impressionnant de dotations. Pour les écoles de tennis, dans la catégorie (100 jeunes 

et plus), le TC Amiens Métropole termine à la première place, en catégorie (50 à 99), c'est le club de Boves 

qui termine premier et en moins de 50, c'est le club de Fouilloy qui devance Cayeux. L'assemblée se 

termina par le tirage au sort parmi les clubs encore présents d'une vingtaine de lots de serviettes floquées 

aux couleurs du Comité départemental. 

 

Les participants à cette 37ème assemblée générale se retrouvèrent ensuite autour d'un magnifique buffet. 

 

Claude HATTE 

 

08/12/2014 16:26  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL DE CYCLOTOURISME DE LA 

SOMME… 
L'assemblée générale du Comité Départemental de cyclotourisme de la Somme s'est tenue le 18 octobre 

2014, à 14h30, dans la salle Saint Didier de Chaulnes, sous la présidence de séance Jacky Estienne, 

président du Codep80. 

 

On constate une augmentation des effectifs du CODEP, une bonne chose, qui compte 480 adhérents, soit 

une hausse de 32 par rapport à l'année précédente 448. Nouveau club le Cyclo Club du Liger avec 17 

adhérents. 

 

Le Président Jacky Estienne explique : 
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" Il y a du mieux, l'an dernier nous avons fini l'année avec 467 adhérents, et à ce jour, nous sommes 488. 

Le vélo est en plein expansion, depuis maintenant plusieurs années, en 2014 nous en avons profité. 

 

Je voudrais revenir sur un problème 

récurrent, chaque année, nous enregistrons 

plus de 50 adhésions nouvelles, même 69 

cette année, mais nous ne réussissons pas à 

les maintenir. J'invite tous les présidents de 

club à se poser les bonnes questions et à 

enrayer ce fait.  

 

Le club doit rester accessible aux débutants 

et qu'il ne se limite pas qu'à l'aspect sportif. 

Il faut être à l'écoute du nouvel adhérent, 

l'accueil, l'accompagnement et la 

fidélisation doivent être des priorités de 

tous les instants." 

 

Après le parfait déroulement de l'Assemblée Générale, les participants se sont retrouvés autour du pot de 

l'amitié. 

 

18/12/2014 17:04  

LE DRAPEAU OLYMPIQUE DE SOTCHI REMIS AU C.D.O.S. SOMME A AMIENS… 
 

Mot de Nawal El Moutawakel 

 

Moment émouvant ce jeudi midi au siège du 

C D O S à Amiens avec la remise du drapeau 

olympique qui a trôné l'hiver dernier dans la 

salle des Congrès du CI O durant les J.O. 

d'hiver à Sotchi. 

Au départ, l'initiative est revenue à Nawal El 

Moutawakel, championne olympique du 

400m haies à Los Angeles en 1984 et qui était 

venue se préparer à la fois sur la piste du 

stade Urbain Wallet à Amiens et à Flers sur 

Noye. 

 

Pourquoi une préparation de la championne marocaine à Amiens et à Flers sur Noye ? 

Tout simplement parce que son entraineur Jean-François Coquand était alors enseignant en arabe dans 

un collège du quartier Nord d'Amiens. Jean-François avait dans un premier temps, entrainé Nawal, à 

Casablanca. 

 

En 1985, un an après les J.O. Nawal première femme arabe championne olympique en athlétisme, était 

revenue participer à un meeting au stade Urbain-Wallet à Amiens. 
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A partir de là, des liens se sont noués entre cette femme admirable et la ville d'Amiens et votre serviteur. 

 

Plus tard, Jean François Coquand est revenu à Amiens mais non plus en tant qu'enseignant mais Directeur 

Régional Jeunesse et Sports et la Cohésion Sociale. De son côté, Nawal gravissait les marches de la 

notoriété qui l'ont mené au plus haut niveau : Ministre des Sports au Maroc et aujourd'hui, première vice- 

présidente du C I O. 

 

« Comment cette jeune fille que j'ai entrainée dès l'âge de 17 ans, qui a préparé les Jeux à Amiens, est 

devenue championne olympique ? C'est un mystère mais cela démontre que tout est ouvert pour celle ou 

celui qui le veut. » a souligné Jean-François Coquand avant qu'il ne remette, de la façon la plus officielle 

qui soit, le drapeau olympique de Sotchi. Le président du C D O S Marcel Glavieux était très ému lorsqu'il 

a brandi ce drapeau olympique. 

 

Dans l'assistance, trois anciens participants aux Jeux ont apprécié ce moment : Marc Roguet, champion 

olympique par équipes en saut d'obstacles en 1976 à Montréal ; Rolf Maïer qui a représenté la France en 

haltérophilie en 1960, 1964, 1968 et Marie Collonvillé qui a disputé les Jeux d'Athènes et Pékin en 2004 et 

2008. 

 

Jean-François Coquand qui part en retraite après une belle carrière a pu conclure cette matinée : « C'est 

la fin d'une belle histoire, d'une belle fête ». 

 

Lionel HERBET 
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29/12/2014 09:38  

LE CDOS VOUS TRANSMET SES MEILLEURS VOEUX POUR CETTE NOUVELLE ANNEE 

2015 ! 
C'était la foule ce lundi 5 janvier à la Maison des Sports où se déroulait pour la deuxième fois, la cérémonie 

des vœux du C D O S. Le président Marcel Glavieux était dans ses petits souliers car les personnalités se 

bousculaient comme par exemple Madame Barbara Pompili, Députée et Guillaume Duflot, Vice-Président 

d'Amiens Métropole, chargé des Sports, sans oublier les représentants de l'Etat avec notamment Didier 

Belet, Directeur Départemental de la Cohésion Sociale, et son adjointe. 

 

Marcel Glavieux a abordé 

plusieurs thèmes et 

notamment le problème très 

important de la réforme 

territoriale. Il a rappelé 

également les manifestations 

organisées cette année par le 

CDOS et jeté un œil sur les 

Jeux Olympiques de Rio en 

2016, quinze jours après que 

Jean François Coquand, pour 

son départ en retraite, ait 

amené au siège du CDOS le 

drapeau olympique de Sotchi 

que lui avait remis son élève, 

l'ancienne championne 

olympique Nawal El 

Moutawakel, aujourd'hui 

vice-présidente du C.I.O. 

 

« L'an passé, j'avais évoqué notre inquiétude pour l'avenir, suite aux difficultés économiques et sociales 

qui ne voyaient pas de ralentissement. 

Inquiétude aussi pour les bénévoles qui faisaient appel à leur imagination pour trouver des ressources 

financières, qui s'épuisaient. 

 

Inquiétude enfin, sur le devenir administratif de notre région et de notre département, mais là nous avons 

perçu quelques propos rassurants sur notre rôle : « la proximité étant le seul lieu possible du tissu associatif 

». 

 

Propos repris par nos Ministres ; je dis bien nos Ministres : 

Valérie Fourneyron en poste jusqu'au 31 mars 

Najat Vallaud Belkacem jusqu'au 26 août 

Et Patrick Kanner depuis ce 26 août… » 

 

Le président est ensuite revenu sur 2014 : 
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Au niveau national, plusieurs lois ont concerné notre société : 

- Egalité entre les femmes et les hommes en particulier dans les fédérations sportives 

- Nouvelle géographie territoriale, nécessaire peut-être, mais avec un enjeu important : la gouvernance 

territoriale du sport où nous devrons être vigilant pour qu'aucun des acteurs ne puisse imposer son point 

de vue aux autres sous quelques prétextes que ce soient. 

Ici pour la Maison des Sports, opérationnelle depuis un 1 an et demi, sa fonctionnalité satisfait l'ensemble 

des occupants et le comité des usagers veillera à encore l'améliorer. 

 

Le CDOS a valorisé les manifestations incontournables : 

Fête du Nautisme en Mai avec une frayeur suite à la tempête du samedi 

Journée Olympique à Samara le 25 Juin : 350 scolaires avec l'USEP 

 

 Et aussi : 

Une première : la journée d'appel à la citoyenneté (50 jeunes) à thématique sportive, à renouveller 

La concrétisation du partenariat avec l'Education Nationale sur le projet de 11 classes sportives 

La présence de 40 Présidentes et Présidents de CROS, CDOS, CNOSF dans cette Maison les 17/18 Octobre 

pour l'Inter-Régions Nord-est. 

La participation du CDOS au Centenaire de la guerre 14/18 à Glisy (expo) 

La remise du drapeau du CIO offert par la DRDJSCS : JF Coquand 

Présence aux AG et manifestations 

Le Colloque sur les partenariats privés 

 

Autre point essentiel de notre 

démarche, les formations : 

Mettre en place tous les 

moyens nécessaires pour 

permettre aux jeunes et aux 

bénévoles d'acquérir 

l'expérience et les 

connaissances indispensables 

qui seront à la base de leur 

engagement futur dans le 

sport, et favorisant aussi le 

renouvellement des 

responsables associatifs. 

 

Clément avec Claude y 

travaillent afin d'établir le 

calendrier et le programme 

pour satisfaire le maximum de 

demandes. 

Quant à Célia, elle s'organise pour trouver la confiance et l'estime aux solutions dans l'intérêt de notre 

institution, avec l'Etat, les collectivités et les partenaires privés. Je tenais à les remercier. 

 

Les athlètes sont la fierté d'une fédération, d'un pays, d'un département. 

Certains sont médiatisés, d'autres peu ou pas du tout. 
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C'est pour cela que des initiatives avec images, doivent permettre aux disciplines moins dotées dans ce 

domaine de montrer leur capacité. 

Le Challenge Robert Brandicourt en est un exemple : Le Billard, le Tennis et le Tir à l'Arc ont été honorés. 

Les Talents du Sport du Conseil Général en sont un autre. 

 

Les réceptions avec des athlètes champions ou avec d'anciens sportifs médaillés sont aussi une expression 

de reconnaissance et de témoignage pour les jeunes. (Pétanque) 

Fierté aussi lors de la cérémonie des distinctions Jeunesse et Sport en Préfecture pour ces femmes et ces 

hommes, anonymes, qui consacrent beaucoup de leur temps pour la vie associative. 

 

Enfin 2014, aura été marquée par quelques changements dans les instances. 

 

Maintenant, pour cette année, le comité, il nous appartiendra de prendre les responsabilités pour être à 

la hauteur. 

 

L'Inter-régions s'est engagée à proposer des orientations et le rassemblement du CNOSF, avec les CDOS 

CROS et CTOS au congrès national de Bordeaux, en cette fin de mois, donnera lieu aux synthèses de 

l'ensemble du territoire. 

Le CNDS, outil de financement de nos comités et associations devra accompagner les porteurs de projets, 

surtout ceux qui offrent une pratique accessible à tous publics. 

 

Avec le cœur olympique, j'espère que je vous ai rassuré et motivé pour poursuivre votre mission et obtenir 

si possible de belles réussites sportives. 

 

En conclusion je vous lis quelques 

phrases de Nicole Charest, jeune 

écrivain, de son livret : 

« Dans un monde où le temps 

s'enfuit à toute allure 

Dans un monde où l'argent impose 

sa culture, 

Dans un monde où parfois 

l'indifférence isole, 

Des anges existent encore ……. 

 

 

CE SONT LES BENEVOLES 

 

De tout cœur nous désirons vous 

remercier 

Puissiez-vous recevoir autant que vous donnez 

 

Bonne année... 

 

22/01/2015 17:15  
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HUBERT LOUVET- CLAUDE HATTE, DES RACINES COMMUNES… 
C'est l'histoire de deux vieux copains d'école. Deux jeunes nés à quelques kilomètres d'intervalle, qui ont 

fréquenté la même école puis ensuite se 

sont dirigés vers un sport qu'ils ont 

pratiqué avant d'en devenir des 

dirigeants incontournables et importants 

en Picardie. 

 

Ces deux hommes sont des amis de plus 

d'un demi-siècle. Mais contrairement à la 

politique où il est fréquent de voir de 

vieux amis se brouiller, entre Hubert 

Louvet et Claude Hatté, il n'y a aucune 

ombre. 

 

Le premier est depuis plus de trente ans 

président du comité de Picardie de 

cyclisme après avoir été celui du comité 

de la Somme. 

 

Pour sa part, Claude Hatté a été longtemps le président du comité de la Somme de handball. 

 

Tous deux ont ensuite intégré le mouvement olympique puisqu'Hubert Louvet est le secrétaire général du 

Comité Régional Olympique et Sportif et Claude Hatté, le vice-président du comité départemental 

olympique de la Somme. 

 

Ces deux dirigeants qui pèsent beaucoup dans les instances du sport picard, ne sont pas nés dans la 

capitale régionale Amiens. Ils sont originaires de deux petits villages dans un coin de la Somme, un peu 

perdus du reste : Beaucamps le Vieux et Neuville Coppegueule. 

 

Mais comment ont pu faire Claude Hatté et Hubert Louvet pour gravir les marches qui mènent à la 

notoriété ? 

 

« Je suis né à Neuville Coppegueule mais aujourd'hui, j'habite à Beaucamps, souligne Claude Hatté. Ma 

maman faisait l'école à Beaucamps ». 

« Moi je suis né à Beaucamps, » ajoute Hubert Louvet. 

 

« Gamins, nous nous connaissions bien », complètent les deux hommes. 

 

C'est en fréquentant la cité scolaire d'Amiens où ses parents l'ont envoyé que Claude Hatté a découvert 

en 1958 le handball. 

C'était le sport le plus pratiqué alors et les entraineurs de qualité avaient choisi ce sport tel José Martin . 

 

« Ma vraie carrière a alors commencé à la Cité scolaire. » a conclu Claude Hatté. 
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Les souvenirs d'Hubert Louvet sont plus vagues. 

 

« Comment suis-je venu au vélo, je n'en sais plus rien ? Personne dans ma famille ne le pratiquait. J'ai 

commencé par faire de l'athlétisme et j'ai même été champion de cross avec l'Amicale des Anciens Elèves 

de Beaucamps le Vieux. Un jour, j'ai vu passer le Tour de Picardie dans mon village et j'ai été fasciné par 

ce sport. A Amiens, j'ai eu la chance de connaitre un grand Monsieur Jean Renaux. C'est tout bête ». 

 

Et voilà comment deux dirigeants influents en Picardie se retrouvent très souvent sous la bannière du 

mouvement olympique, avec le même plaisir qu'ils le faisaient voici cinquante ans. L'amitié, çà représente 

encore quelque chose aujourd'hui. 

 

Lionel HERBET 

 

26/01/2015 16:25  

PLANNING DES REUNIONS C.N.D.S. 2015… 
La réunion des CD aura lieu le jeudi 19 février à 18 heures à la Maison des Sports, 2 rue Lescouvé Bât B à 

AMIENS 

 

Pour les clubs : 

• La réunion de l'arrondissement d'Amiens le vendredi 20 février 2015, à 17 heures 30 salle Dewailly 

amphithéâtre Jean Cavailles à Amiens 3 place Louis DEWAILLY à AMIENS 

• La réunion de l'arrondissement d'Abbeville le lundi 23 février 2015, à 17 heures 30 salle de la sous 

préfecture Salle au sous-sol 19, rue des Minimes à ABBEVILLE 

• La réunion de l'arrondissement de Péronne le mardi 24 février 2015, à 17 heures 30 dans la salle 

REY de la Mairie Rue du Paon à PERONNE 

• La réunion de l'arrondissement de Montdidier le mercredi 25 février 2015, à 17 heures 30 à la sous 

préfecture 7 rue Jean Dupuy à MONTDIDIER 

 

27/01/2015 16:47  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DE VOILE DE LA SOMME… 
C'est au Collège de l'Amiral Lejeune à Amiens que s'est déroulée ce samedi 24 janvier 2015 l'Assemblée 

Générale du Comité Départemental de Voile en présence des représentants des 7 clubs de la Somme tous 

présents. 

Le Président François Joliveau dans son discours de bienvenue s'est félicité de la présence de l'ensemble 

des clubs du département à cette A.G. statutaire. Après un tour de table rapide où chacun s'est présenté, 

il a remercié Le Président de la Ligue Gilles Brunel, le représentant de la DDCS Somme Marc Guillaume et 

Claude Hatté, vice-président du CDOS de la Somme d'avoir fait le déplacement pour assister à ces travaux, 

tout en regrettant l'absence d'un représentant du Conseil Général. 

En préambule de son rapport moral axé sur trois thématiques, l'engagement personnel, l'engagement au 

sein des clubs et l'engagement au sein du CD Voile, il a demandé à l'assistance d'observer un moment de 

recueillement en mémoire des victimes de l'attentat dans les locaux de Charlie Hebdo ainsi que de toutes 

les personnes décédées proches du monde de la Voile. 
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« Passer de l'état de terrien à celui de marin » n'est pas anodin et oblige à se retrouver confronté à la 

NATURE et à ses quatre éléments que sont l'eau, le vent, la terre et le feu. C'est avec humilité qu'il faut en 

prendre toute la mesure et savoir les maîtriser représente toute la puissance de la pratique de la voile. Et 

ce futur navigateur, il va falloir l'accueillir dans les clubs et tout le monde sait que les premières 

expériences nautiques sont rarement couronnées de succès. François Joliveau a alors salué les efforts et 

l'engagement des élus bénévoles qui, dans leurs clubs respectifs, essayent de promouvoir cette idée 

constructive du bien vivre ensemble. Puis, dans une troisième partie il a montré tout l'intérêt de contribuer 

au développement de la pratique fédérale en s'investissant au sein du Comité départemental de Voile. Il 

a remercié Raphaël Rollo, l'agent de développement du C.D. qui pendant 8 mois a aidé au rayonnement 

de la pratique. Les crédits CNDS liés au subventionnement de l'emploi n'ayant pu être obtenus, le CD a, à 

son plus grand regret, été obligé d'arrêter cette coopération. Le Président du Comité départemental s'est 

félicité du retour du Club Nautique de la Baie de Somme parmi les clubs du département et n'a pas manqué 

de remercier tous ceux qui par des moyens financiers, humains ou logistiques apportent leur aide à la 

bonne marche du Comité départemental. Puis il a terminé ses propos en demandant à chacun de se poser 

ces deux questions essentielles et surtout d'essayer d'y apporter des réponses à savoir : Qu'est-ce que le 

CD Voile a fait pour nous ? et Qu'est-ce que nous avons fait pour le CD Voile ? 

 

Ce rapport moral ayant été approuvé à l'unanimité, François Joliveau présenta ensuite le rapport de la 

Commission Communication, listant les grands événements de l'année 2014 et proposant la mise en 

œuvre des chantiers 2015 tels que le site web du Comité, la sortie du press-book et surtout la continuité 

du partenariat C.D. – clubs en répondant à leurs invitations. Il revint ensuite sur l'année écoulée qui a vu 

le Comité stabiliser sa perte d'effectifs passant de 375 licenciés à 369 pour l'année 2014, la fermeture de 

la base nautique de Saint Firmin les Crotoy ayant dans les dernières années « plombé » les effectifs du 

Comité passant de 680 à 369 adhérents en 10 ans. 

Puis les rapports des commissions « Catamaran », « Habitable », « Dériveur » et « Planche à Voile » furent 

présentés et adoptés à l'unanimité comme l'avait été le rapport Communication. Au fil des présentations, 

le Président Joliveau en profita pour récompenser Mrs Jean Louis Deverre et Jean Pierre Cauchy pour leur 

brillante saison. 

La lecture de ces rapports fut momentanément interrompue par la venue de Louis Burton, récent 

concurrent de la Route du Rhum sur « Bureau Vallée » présent chez son sponsor qui se fit un plaisir de 

répondre aux questions des participants de cette Assemblée Générale. 

 

Le cours de l'AG reprit par le rapport financier présenté par le trésorier Patrick Bonraisin. Le compte de 

résultat laisse apparaître un déficit de près de 13000 euros explicable par l'embauche du salarié sans l'aide 

du CNDS dans la colonne « Recettes ». Ce rapport ainsi que le prévisionnel furent adoptés à l'unanimité. 

La parole fut ensuite donnée aux invités. 

 

Claude Hatté, pour le CDOS, excusa l'absence de Marcel Glavieux en réunion à la même heure à Bordeaux 

puis, remerciant le président Joliveau pour son activité au sein du CDOS, principalement dans les 

commissions liées à l'environnement et au développement durable et surtout son investissement lors de 

la Journée du Nautisme et des Sports de Nature revint sur le bilan financier s'étonnant du peu de retour 

dans le bilan financier du prix des licences (50 centimes par licence senior soit 225 euros pour l'ensemble 

des clubs !), de l'absence de partenariat privé, l'essentiel du financement émanant des collectivités ou de 

l'Etat. La possibilité dans le futur d'embaucher un éventuel salarié ne pourra se faire qu'en faisant évoluer 

les sources de financement. Il présenta les missions du CDOS en insistant sur le volet formation permettant 

à tous les bénévoles d'acquérir une qualification susceptible de les aider dans leur mission bénévole de 
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tous les jours et souhaita, reprenant une formule du Président Joliveau, bon vent à l'ensemble des 

participants pour l'année 2015. 

 

Gilles Brunel, Président de la Ligue de Voile, exprima sa satisfaction de compter un nouveau club dans le 

département de la Somme et remercia pour leur engagement les personnels, bénévoles et professionnels 

qui œuvrent au sein des clubs. Il fit remarquer que l'activité « Windsurf », l'un des fleurons de nos pratiques 

départementales, est actuellement en période de sommeil. Il regretta de façon générale, le peu 

d'engagement sportif des licenciés départementaux au niveau régional. Toutefois il souligna la qualité 

technique des équipages et des barreurs engagés. Il fit remarquer les fortes disparités liées au financement 

des structures associatives au niveau départemental (Somme, Oise, Aisne). En conclusion, Il souhaita que 

les clubs et le CDVoile80 prennent toutes leurs places dans la construction en cours de notre nouvelle 

Ligue régionale « Nord, Pas de Calais, Picardie ». 

 

Marc Guillaume, représentant M. Didier Bellet, Directeur Départemental de la Cohésion Sociale –Sport- 

encouragea les bénévoles à rester investis au sein des structures fédérales. Il précisa que la disponibilité 

et l'engagement associatif de ses membres y sont exemplaires. En précisant les dates des rendez-vous 

d'informations à destination des CD et des Clubs, Il attira l'attention du CDVoile80 sur les enjeux 

budgétaires liés à l'attribution des crédits « CNDS ». La recherche systématique d'équilibre financier, à 

moyens et longs termes, doit être une constante préoccupation ainsi que la mise en œuvre d'une 

mutualisation concrète des projets proposés. Il demanda aux clubs et au CDVoile80 de rédiger de façon 

attrayante des projets en lien avec leur projet associatif. Il conclut son intervention en rappelant l'existence 

du dispositif « Service Civique » et incita les clubs et le CDVoile80 à se rapprocher des services de la DDCS 

de la Somme pour toutes demandes d'informations et de conseils. 

Le Président Joliveau, remercia les intervenants pour leurs encouragements et leur bienveillance. 

 

Il conclut l'AG du CDVoile80 et invita les participants au « Pot de l'amitié ». 

 

Claude HATTE 

 

02/02/2015 15:09  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL DE TIR A L'ARC… 
 

Les conditions atmosphériques de ce samedi n'ont pas contrarié l'assemblée générale du comité 

départemental du tir à l'arc. 

Le président Paul Foulon pouvait accueillir, dans la salle municipale de Cachy, les 16 clubs sur 19 qui 

composent cette discipline. 

En ouvrant la séance, le président remercia particulièrement le président du CDOS Somme, Marcel 

Glavieux, pour sa présence. 

 

Un instant de recueillement fut observé en mémoire des membres disparus au cours 

de l'année , avant les rapports d'activités et moral. 

 

Rapport d'activités : 
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Le comité est composé de 19 clubs ; un club a été dissous : Andechy ; par contre il est enregistré l'arrivée 

d Herondelle , club du Ponthieu. 

561 licenciés ont pratiqué en compétition ou loisirs pour la dernière saison : 

un record depuis 2001. Le tir à l'arc attire encore dans les zones rurales. 

 

Une analyse permet de constater qu'un licencié sur quatre est une femme et qu'un licencié sur quatre est 

un débutant. 

 

Résultats sportifs : 

3 champions de France 

9 podiums nationaux sur les 60 participants. 

 

Rapport moral : 

Le Président rappela les performances des compétiteurs avec une mention spéciale pour Thomas Chirault, 

club de Moreuil, qui atteint le niveau international ; il remercia le CDOS de l'avoir honoré avec le challenge 

Brandicourt. Thomas est actuellement au Pôle France de Dijon. 

 

L'arbitrage est aussi un point fort avec 17 arbitres fédéraux dont 4 femmes. 

Bien que les critères soient exigeants, 6 clubs ont obtenu le label. 

Le comité a également poursuivi les aides financières pour les participants aux championnats de France 

(dédommagement). 

 

Le trésorier donna lecture des bilans (excédent de 88€) qui furent approuvés à l'unanimité. 

 

Avant de procéder aux divers calendriers des compétitions, championnat et coupe, le président donna la 

parole au président du CDOS. 

 

Marcel Glavieux a tout d'abord remercié Paul Foulon pour cette invitation. 

Il félicita les rapporteurs pour la précision des chiffres commentés sur écran (la vidéo dynamise une AG) 

et aussi la rigueur du trésorier. 

 

Il rappela le rôle du CDOS et que la maison des sports est devenue le lien incontournable des comités et 

des licenciés ; que Celia et Clément sont très disponibles pour vous aider ou vous renseigner; et qu'aussi 

vous avez un plus avec 

Robert d´Oliveira, membre du CDOS. 

 

Il évoqua également les futures modifications qui interviendront avec la nouvelle régionalisation. 

 

Enfin, il donna les prochaines dates de réunions du CNDS. 

 

La réunion se termina par la remise traditionnelle des récompenses et le pot de l'amitié. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

03/02/2015 11:18  
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LES MEDAILLES SPORTIFS NE SONT PLUS SEULS… 
C'est la conclusion tirée au terme de l'assemblée générale du comité de la Somme des Médaillés de la 

Jeunesse et des Sports. Une réunion tenue dans la salle des Feuillants du Conseil Général à Amiens sous la 

présidence de Christian Manable dont c'était du reste la dernière fois qu'il venait dans la mesure où il est 

devenu Sénateur. Présence également de Marcel Glavieux, président du C D O S. 

 

Depuis toujours, c'est le monde du sport qui décide de récompenser les bénévoles, ces gens de l'ombre 

qui ne comptent jamais leur temps. Il existe plusieurs récompenses: le bronze, l'argent et l'or. 

 

Aujourd'hui, tout est changé et cela a du reste été rappelé par le représentant de la Direction 

départementale de la Jeunesse, les Sports et la Cohésion Sociale M. Borges. Celui-ci a été clair: désormais 

dans la répartition des récompenses, le Sport ne sera plus seul puisqu'il devra compter avec les secteurs 

de la Jeunesse et de l'Engagement Associatif. En n'oubliant pas également la parité qui est désormais 

obligatoire et qui veut qu'il y ait autant de femmes que d'hommes. 

D'autre part, les dirigeants "étrangers" pourront également être récompensés ce qui n'est que justice. 

 

Bref, lorsque Madame la Préfête devra distribuer 30 médailles dans une année, dix seront seulement 

décernées au monde du sport. D'où la 

déception de Dominique Renaud, le 

président des Médaillés sportifs mais qui 

prône "la cohésion des gens de terrain". 

 

Dominique Renaud a aussi regretté et il n'est 

pas seul, qu'il est dommage de ne pas 

augmenter les quotas mais c'est ainsi et il 

n'est pas question d'aller contre les décisions 

de l'Etat. Il a aussi regretté que de nombreux 

médaillés estimaient qu'ils avaient atteint 

leur but et qu'il n'était pas nécessaire 

d'intégrer le comité départemental. Et 

pourtant, la cotisation est minime.  

 

Résultat, dans la Somme, on recense seulement 200 médaillés sportifs. Nombreux sont ceux qui se font 

oublier dans leur village respectif. 

Lors de cette asssemblée générale moins courue en raison des intempéries, Marcel Glavieux le président 

du C D O S s'est plutôt attaché à évoquer la fusion des régions. se félicitant que le sport picard restait uni. 

Il a rendu hommage au travail des bénévoles et a comparé le sport et le social tout en insistant sur le fait 

de "ne pas perdre nos valeurs". 

 

Christian Manable a conclu par une large réflexion non pas sur les Médaillés sportifs mais par un 

préambule sur les assassinats du 7 janvier. 

"Pour la première fois, le sang a coulé en France non pas pour défendre la liberté d'expression mais 

contre". Il a rappelé que le Conseil général soutenait le sport non seulement dans son fonctionnement 

mais aussi dans ses équipements. 
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"Le sport crée un lien social qui permet de bien vivre ensemble. Un euro investi dans le sport, c'est un euro 

dans la Santé. Mais le sport c'est aussi hélas l'addiction, la tricherie, le dopage. Je préfère un éducateur à 

un entraineur. Maintenant, il ne faut pas avoir peur de la parité". 

 

Quant au futur de la Picardie, Christian Manable a été catégorique: 

"Nous voulons des régions à dimension européenne. Nous sommes peut-être David par rapport à Goliath 

le Nord. La question n'est pas de savoir si nous allons gagner mais de nous faire entendre. Je suis sûr que 

tout ne sera pas installé à Lille. Amiens aura sa place". 

 

Lionel HERBET 

 

09/02/2015 17:35  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL DE GOLF.. 
Tout en regrettant une assemblée moins fournie que d'habitude, le Président Paul Burguière, en débutant 

la séance, rendit un hommage à Henry Dufrenoy, président de Salouel. 

 

Lors de son intervention, il évoqua la baisse significative des licenciés (-6%) : 2459 ; Chiffres confirmés au 

niveau régional (10455) et national (408388). 

Avec la Raider Cup 2018, les instances espèrent une remontée des licenciés. 

Cependant le comité départemental travaille beaucoup avec les écoles (convention 

USEP, unss,) 

 

Il organise de nombreuses compétitions ainsi que des sélections. 

Des stages de formation sont particulièrement suivis, ce qui permet de mieux 

Structurer les associations. 

La labellisation se poursuit au sein des clubs. 

Afin de mieux communiquer, un lien Facebook a été mis en place. 

Il rappelle que depuis 2008, chaque club a été intégré dans le bureau du comité. 

Le golf continuera à se développer vers la population féminine et celle du handicap. 

En lien avec l'éducation nationale et le CDOS, le golf s'est inscrit dans les classes sportives. 

 

Remerciant nommément les bénévoles, le président n'a pas manqué, en conclusion, de féliciter l'équipe 

de France de handball pour sa 5ème étoile, ( 

Paul a été auparavant un responsable de cette discipline). 

 

Intervention de la secrétaire : 

Il existe une diversité et une spécificité dans chaque club. 

26% de féminines parmi les licenciés; et 11% chez les - 17 ans. 

262 formations ont eu lieu au cours de cette année. 

La semaine ' école du golf' a réuni 345 enfants. 

 

Projets 2015 : 

Formation des enseignants 

Poursuite des rencontres avec les écoles 

Classes sportives maintenues 
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Handi golf à développer 

 

Intervention du trésorier: 

Quittant la région, le trésorier expose son dernier bilan qui laisse apparaître un excédent de 3746€; il tient 

à remercier tous ses collègues pour la confiance qui lui a été témoignée. 

Pour terminer la mandature, Marc Chapon, a bien voulu accepter cette responsabilité. 

 

Intervention de Marcel Glavieux, président du CDOS : 

Il remercia le Président Bruguière de faire son AG dans la maison des sports, malgré les petits soucis de 

localisation des présents, dû à l'absence de signalétique ! 

Félicita les rapporteurs qui ont apprécié la qualité du matériel vidéo mis à disposition, 

Souhaita au trésorier de profiter de bons moments dans la Savoie. 

La période de demande de subventions commence, il est souhaitable que l'État et les collectivités 

poursuivent leurs aides financières, le CDOS sera attentif. 

Conclue en rappelant tous les dispositifs mis en place au sein de cette maison des sports. 

 

Le pot de l'amitié termina cette soirée. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

10/02/2015 17:04  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DE RANDONNEE PEDESTRE DE LA SOMME… 
C'est dans une ambiance joviale mais néanmoins studieuse qu'à la Maison des Sports s'est déroulée ce 

samedi 7 février 2015 l'Assemblée Générale du Comité Départemental de Randonnée Pédestre en 

présence des représentants des 16 clubs de la Somme. 

 

La Présidente Elisabeth Dessaint, après avoir fait approuver le PV de l'Assemblée Générale de février 2014 

a excusé l'absence de Mr Pascal Demarthe, député, de Mr Gewerc, Président du Conseil régional et de 

Mme Fouré, Maire d'Amiens. Après avoir remercié la quarantaine de personnes présentes d'avoir fait le 

déplacement pour assister à ces travaux, Daniel Pipart, Président du Comité Régional et Claude Hatté, 

Vice-président du Comité départemental Olympique et Sportif de la Somme pour leur présence, elle est 

revenue sur la saison écoulée, se félicitant d'une augmentation des licenciés qui sont de 1436 après 

l'arrivée du nouveau club d'Hangest sur Somme. Elle a listé tous les événements auxquels le Comité a été 

associé et a insisté sur le rôle des animateurs ainsi que sur les différentes variantes de marche telles que 

la marche nordique ou la rando douce que l'on peut trouver au sein des associations. Elle a informé 

l'assistance de sa décision de ne pas se représenter lors de l'AG de 2017 et a demandé aux éventuels futurs 

candidats à sa succession de se préparer à cette échéance. 

 

Elle a enchaîné par le rapport d'activité puis René Prestaux, pour la Commission Sentiers a invité 

l'ensemble des baliseurs à la journée Balisage du 20 mars prochain. 

Le bilan financier a été présenté par le Trésorier avec des recettes de l'ordre de 19000 euros avec un 

excédent de 1100 euros. Lecture a été faite du rapport du Commissaire aux comptes et le budget 

prévisionnel comme l'ensemble des rapports précédents a été approuvé à l'unanimité. 
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De nombreux échanges eurent ensuite lieu sur les évolutions statutaires souhaitées par la Fédération 

Française de Randonnée ainsi que sur l'augmentation du prix de la licence. Après une mise aux voix, 

l'augmentation de 2,50 euros a été retenue et mandat a été donné à René Prestaux qui représentera le 

Comité à l'A.G. Fédérale de Tautavel de voter ces différentes dispositions. 

 

Le renouvellement d'un tiers des membres du Comité Directeur permit à 7 nouveaux membres d'être élus 

à l'unanimité des présents, certains renouvelant leur mandat. 

La parole fut ensuite donnée à Claude Hatté qui eut déjà l'occasion d'intervenir à de nombreuses reprises 

notamment sur le CNDS et sur l'aménagement du temps de l'enfant. 

 

Il insista sur le rôle primordial qu'ont les associations présentes en permettant à leurs adhérents de 

préserver leur santé en favorisant les rencontres. Dans une société devenant de plus en plus égoïste, créer 

ces moments d'échange mériterait d'être financé sur le budget social des collectivités territoriales, a-t-il 

ajouté sous forme d'une boutade. Puis il présenta une des facettes des missions du CDOS en évoquant les 

formations mises en place et surtout la future portant sur « l'Association et le service civique ». 

 

L'assemblée fut ensuite clôturée par la Présidente qui invita les membres présents à se retrouver autour 

d'un moment de convivialité. 

 

Claude HATTE 

 

11/02/2015 16:53  

PÉRONNE, CAPITALE DU PARACHUTISME… 
 

Patrice Maigrot, président du CODEP parachutisme, accueillait dans la salle de la mairie de Peronne, les 

participants de l'annuelle assemblée générale; assemblée particulière puisque constituée de seulement 2 

clubs : le club para de Peronne et la structure privée pour le matériel. 

 

Il remercia pour leur présence, Mme Dossut représentante madame le Maire, Valérie Kumm, vice-

présidente du conseil régional, Marcel GLAVIEUX, président du CDOS Somme. 

 

Ludivine Herpin, nouvelle présidente régionale, résidant à Paris, avait tenu à être présente, quelques 

instants, pour témoigner du bon travail effectué par le comité et le club. 

 

Rapport moral : 

L'ag du club local, ayant eu lieu en préalable, et afin d'éviter d'être dans la redondance, le Président évoqua 

les sujets les plus marquants de la saison. 

 

Cette année, ludivine Delecroix, ne peut être présente au motif d'être de maintenance pour son activité 

professionnelle. En effet ses nombreux déplacements internationaux, l'obligent à gérer ses absences avec 

ces contraintes de gestion de son activité professionnelle. Être sportif de haut niveau n'est pas encore 

reconnu comme tel. 

 

L'association club privé et club local répondent efficacement aux exigences de notre discipline. 
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Le comité favorise les jeunes en y accordant la plupart des aides reçues. 

 

La ligue de Picardie, après des turbulences, vient de retrouver une sérénité avec la nouvelle jeune 

Présidente, qui proposera des stages à Péronne. 

 

Patrice Maigrot, rappela que le parachutisme était un sport à risque avec une culture de sécurité. 

La météo étant également un point primordial pour la pratique. 

 

Activités sportives : 

Challenge des mousquetaires 

Coupe de France a Vichy 

Ludivine Delecroix, membre de l'équipe de 

France, a participé aux championnats mondiaux 

en Slovénie, Suisse, Bosnie et Dubaï. 

Participation aux activités périscolaires avec ville 

de Peronne. 

 

Les résultats comptables laissent apparaître un 

solde excédentaire dû à une rigueur nécessaire 

en ces périodes de restriction de subventions. 

 

En conclusion, le président confirma la poursuite des projets pour cette année, tout en espérant obtenir 

le soutien financier pour leur réalisation. 

 

Le pot de l'amitié clôtura cette réunion. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

13/02/2015 16:18  

ASSEMBLEE GENERALE DE L'UNSS… 
Après la maison des sports, l'UNSS a répondu à l'invitation du principal du collège de Conty M. Bertrand 

Cuvelier, pour organiser son assemblée générale. 

Philippe Szpiro, directeur départemental de l UNSS remercia l'ensemble des membres et des invités : 

Manuel Caron représentant l'Inspecteur d'Académie, JP Morlet, directeur régional unss, Marcel Glavieux, 

Président du CDOS. 

 

Orientations générales fixées par L'UNSS : 

Sport scolaire ambitieux, accessible à tous les publics 

Sport scolaire innovant 

Sport scolaire ancré dans les territoires 

Sport scolaire éthique et solidaire 

Sport scolaire responsable 

 

Le département de la Somme et le sport scolaire : 

105 associations sportives dans 3 districts 
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11771 licenciés ; 6933 garçons et 4838 filles 

Pourcentage de licenciés par rapport au nombre d'élèves. 24,61% 

Il y aura 2 manifestations de grande envergure 

8em édition Raid des collèges a Ailly sur Noye le 3 juin 2015 

Le sandball beach volley beach rugby beach tennis et golf à Fort Mahon le 10 juin 

2015. 

 

Les jeunes officiels : 

Toujours en progression avec 1685 jeunes officiels 

 

Bilan d'activités : 

17616 participants sur l'ensemble des compétitions. 

Le handball, le crosscountry, le futsal, le badminton et l'escalade sont les activités les plus pratiquées. 

 

Le programme 2014-2015 est présenté, 

Le budget prévisionnel est détaillé avec les remerciements pour les partenaires 

Le conseil général, le conseil régional et la DDCS 

 

Après les questions diverses, chacun se retrouva autour du sympathique moment de convivialité offert 

par le collège. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

13/02/2015 16:31  

AMIENS CAPITALE FRANÇAISE DE LA NATATION… 
Président d'Amiens Métropole Natation, François Detail ne dort pas toutes ses nuits. 

 

La raison est que son club organise ce week-end, une étape du Golden Tour avec à l'affiche les meilleurs 

nageurs français qui sont aussi au firmament mondial. 

Pour bâtir un tel programme, il faut beaucoup d'argent et il est clair que les subventions des collectivités 

et l'aide des sponsors n'y suffisent pas toujours. 

 

Ainsi, la presse annonçait en début de semaine qu'il manquait 10.000 euros pour boucler le budget. 10.000 

euros sur un budget total de 80.000 euros. 

 

On imagine facilement qu'un Florent Manaudou ne vient pas pour des clopinettes. Alors, le président va 

tirer les sonnettes, faire en sorte que les 10.000 euros seront trouvés avant le début du meeting. Et dans 

ces cas-là, on va solliciter Amiens Métropole ce qui est normal. 

 

Sur le plan purement sportif, alors que Francis Luyce le président de la Fédération française devrait 

annoncer le nom du futur Directeur Technique National, le public verra en action les plus grands 

champions et notamment deux qui sont complètement différents. 

 

A savoir le régional de l'étape Jérémy Stravius, garçon qui ne recherche pas la publicité, Florent Manaudou, 

le frère de qui vous savez, Yannick Agnel qui a décidé de revenir dans sa région après une expérience aux 
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Etats-Unis, Fabien Gilot, Camille Lacourt dont on se rappelle qui a partagé un titre mondial du 100m dos 

en 2011. 

 

Jamais la piscine du Coliseum n'aura été le cadre d'un tel rassemblement de grands champions. Et c'est 

normal que cela coûte cher mais il semble que le public va répondre présent durant les trois jours que va 

durer ce Meeting d'Amiens. 

 

Au Coliseum d'Amiens 

Vendredi début à 9 et 17 heures 

Samedi début à 8h30 et 17h 

Dimanche début à 8h30 et 15h30 

 

Lionel Herbet 

 

16/02/2015 17:38  

LE CONSEIL ECONOMIQUE, SOCIAL ET ENVIRONNEMENTAL DE PICARDIE (CESER) 

AUDITIONNE LE CDOS SOMME… 
Une première pour le monde sportif de la Somme avec la 

venue dans la toute nouvelle Maison des Sports, de la 

Commission III du CESER de Picardie, dont le Président 

est Serge Camine.  

Menant actuellement une réflexion sur le 

développement et l'organisation du sport dans notre 

région, la commission III en charge de la Politique de la 

ville - cadre de vie- Environnement et Sport, du Conseil 

Economique Social et environnemental Régional de 

Picardie est venu entendre le Président du CDOS Marcel Glavieux et le Président de la ligue de Picardie 

d'Handisport Bossut Bernard. 

 

Le mouvement sportif est représenté au sein de cette commission par le vice-président du CROS : Daniel 

Pipart. 

La commission s'est particulièrement intéressée aux thèmes suivants : 

 

Sport : facteur social 

Emploi 

Économie 

Handicap 

Féminisation 

Loisirs 

Équipement 

Financements 

Formation 

Ruralité 

Éducation 

Bénévolat 

Santé 

 

Les deux heures d'échange permettront de mieux encore organiser et surtout développer le sport dans la 

société trop accaparée par l'économie et l'individualisme. 

 

Après avoir présenté l'historique de la Maison des Sports, Marcel Glavieux proposa la visite des lieux à 

l'ensemble de la commission du CESER. 
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Marcel GLAVIEUX 

 

27/02/2015 11:38  

ASSEMBLEE GENERALE DU C.D.O.S. SOMME, MARCEL GLAVIEUX : "2015 SERA 

L'ANNEE DE TOUS LES CHANGEMENTS"… 
C'est dans le cadre de la Maison des Sports à Amiens que s'est déroulée l'assemblée générale (non élective) 

du C D O S. 

 

Le président Marcel GLAVIEUX s'est fait un plaisir d'accueillir 

les personnalités telles que Madame Marie Dominique 

THIEBAUT-ROUSSON, Adjointe au Directeur de la Direction 

Départementale de la Cohésion Sociale et Hélène LELIEVRE 

Directrice chargée des Sports au Conseil général qui 

remplaçait Gilbert MATHON, retenu par une autre 

manifestation. 

 

Hubert LOUVET représentait le CROS de Picardie tandis que 

le président du comité olympique de l'Oise M.ATTAR s'était 

fait une joie de se déplacer à Amiens. 

Marcel GLAVIEUX est d'abord revenu sur les tragiques évènements du début de cette année. 

 

"Certains redoutaient cet instant. Notre République de raison semblait résister mais la réalité l'a rattrapée. 

La peine et l'émotion sont passées et il va nous falloir, sportifs amateurs, animateurs, dirigeants, travailler 

pour que chaque jour la passion du sport qui rassemble les femmes et les hommes au-delà de leur 

différence, offre à nos jeunes les valeurs citoyennes". 

 

Marcel GLAVIEUX a rappelé que le CDOS dans le cadre de ses missions, assure au quotidien 

l'accompagnement du mouvement sportif dans de nombreux domaines. Et de citer les actions réalisées et 

à venir notamment le service civique, le sport-santé, les Classes sportives 80, la journée citoyenneté et les 

manifestations propres au CDOS. 

 

"Au niveau départemental, on ne peut qu'être satisfait 

mais nous ne sommes pas décideurs de ces politiques" 

a ajouté le président qui s'est félicité par ailleurs des 

bonnes relations entretenues avec le Conseil général et 

la DDCS. Mais Marcel GLAVIEUX sait bien que dans les 

mois à venir beaucoup de choses vont changer. Il a fait 

allusion aux prochaines échéances électorales qui vont 

beaucoup modifier le paysage avec cet exemple: le 

Conseil général va changer de président puisque 

Christian MANABLE va laisser sa place. 
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"2015 sera donc l'année de tous les changements, signale Marcel GLAVIEUX. Mais ce sera aussi l'année 

des grands projets". Notamment la candidature de la France pour organiser les Jeux de Paris en 2024, soit 

un siècle après ceux de 1924. 

 

Lionel HERBET 

 

ASSEMBLEE GENERALE DU CDOS, LES BONNES RELATIONS AVEC LE CONSEIL 

GENERAL SOMME ET LA D.D.C.S SOMME… 
Après le bilan dressé par Marcel Glavieux, le président du CDOS, après le rapport d'activité du secrétaire 

général Claude Hatté qui a retracé toutes les manifestations réalisées en 2014, après le bilan financier 

présenté par le trésorier Jean Michel Baudelet, la parole a été donnée à deux femmes qui représentaient 

le Conseil général et la DDCS. 

 

Pour Hélène Lelièvre du Conseil Général, c'était une sorte 

de baptême du feu. Hélène qui rallie tous les suffrages en 

raison de sa gentillesse et de sa disponibilité, il s'agissait ni 

plus ni moins que de s'exprimer à la place de Gilbert 

Mathon, vice-président en charge du sport.  

 

L'élu était en effet retenu par une autre manifestation mais 

Hélène Lelièvre l'a très bien suppléé. 

 

« Le CDOS est un partenaire privilégié du Conseil général » 

a –t- elle affirmé en rappelant aussi que les Talents du Sport 

étaient la preuve tangible de cette association. 

Quant à Madame Marie-Dominique Thiebaut-Rousson, 

directrice adjointe de la DDCS, elle a rendu hommage aux 

bénévoles « Nous avons à cœur de vous dire Merci ». 

Elle a poursuivi « le sport est un vecteur de lien social. Nous 

sommes ici pour appliquer les instructions et les priorités, 

réduire les inégalités à la pratique sportive, faire en sorte 

que le public féminin soit plus important, favoriser l'accès 

au sport pour tous. » 

 

Elle a aussi évoqué le thème du Sport et de la Santé, l'Emploi 

Sport avec l'accompagnement des jeunes au travers du 

service civique. 

 

« Il nous faut transmettre le gout du bénévolat afin de 

fabriquer les futurs bénévoles » a –t- elle conclut. 

 

Lionel Herbet 

 

10/03/2015 16:23  
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FAITES CONNAISSANCE AVEC MADAME MARIE-DOMINIQUE THIEBAUT-ROUSSON… 
Pouvez-vous nous rappeler quel a été votre parcours au sein de la D.D.C.S. avant que vous ne preniez vos 

fonctions à Amiens ? 

J'étais en responsabilité du pôle cohésion sociale dans la direction départementale de la cohésion sociale 

et de la protection des populations (DDCSPP) du Doubs, à Besançon, en Franche-Comté. Je précise que 

l'autre pôle de la direction était celui de la protection des populations, ex-services vétérinaires et ex-

service de la concurrence et de la répression des fraudes. 

 

Je suis inspectrice hors classe de l'action sanitaire et sociale, voici mon parcours professionnel depuis mon 

admission dans l'administration sanitaire et sociale. J'ai intégré à partir de 2010 une direction 

départementale interministérielle et depuis mars 2014 je suis nommée dans un emploi fonctionnel 

de direction de l'administration territoriale de l'Etat : 

 

 

Fonctions exercées 

2003-2005 

DDASS du Rhône 

Services personnes âgées 

Responsable du service personnes âgées, gestion d'une crise sanitaire (canicule été 2003) 

 

2005-2007 

DDASS d'Indre-et-Loire 

Cellule d'appui à l'inspection, contrôle, évaluation 

Responsable de la cellule d'appui, réalisation et coordination d'inspections et d'audits dans les secteurs 

sociaux et médicaux-sociaux 

 

2007-2008 

DDASS du Doubs 

Service Handicap 

Responsable du service, allocation de ressources et planification secteur médico-social enfance 

handicapée et adulte 

 

2008-2009 

DDASS du Doubs 

Pôle cohésion sociale 

Cheffe du pôle cohésion sociale, encadrement de deux services 

 

Janvier 2010 à février 2014 

DDCSPP du Doubs 

Pôle cohésion sociale 

Cheffe du pôle cohésion sociale, management de deux services, contribution à l'élaboration et à la mise 

en œuvre du projet de service 

 

Mars 2014 

DDCS de la Somme 
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Directrice départementale adjointe 

 

 

- Avez-vous pratiqué le sport ? 

Sports de prédilection : tennis, tennis de table, ski 

J'ai détenu une licence de la fédération de tennis et celle de ski. 

 

- Quelles sont exactement vos attributions au sein de la Direction Départementale ? 

Je suis directrice adjointe, j'assiste le directeur dans l'exercice de ses missions dans les trois domaines 

suivants : mise en œuvre des politiques publiques de cohésion sociale et de politiques relatives à la 

jeunesse, aux sports, à la vie associative et à l'éducation populaire ; contribution à l'action territoriale de 

l'Etat ; management des équipes et gestion de la structure. 

 

- Quand on vous entend lors d'une assemblée générale, vous ne parlez pas beaucoup du sport de 

compétition. Est-ce délibéré ? Est-ce afin de respecter les consignes données depuis le Ministère à Paris ? 

Les instructions nous donnent 3 priorités ministérielles qui se déclinent ainsi avec des modalités qui sont 

à adapter sur chaque territoire : 

 

- Réduire les inégalités d'accès à la pratique sportive. Le développement du sport pour tous et sur tous les 

territoires doit être une priorité pour tous les acteurs du monde sportif. 

Il s'agit de cibler les groupes présentent une pratique sportive en dessous de la moyenne : femmes, 

personnes en situation de handicap, personnes en difficulté sociale, quartiers prioritaires, zones 

carencées… 

 

- Promouvoir le sport comme facteur de santé. Le sport, à tous les âges de la vie, pour prévenir, pour 

accompagner un traitement, pour faire reculer la récidive. 

Il s'agit d'adapter l'offre sportive à de nouveaux publics, et de ne pas se concentrer uniquement sur une 

approche dirigée vers la pratique compétitive et le haut niveau. 

 

- Développer l'emploi sportif. Que ce soit au travers de l'apprentissage, du dispositif d'emploi d'avenir, des 

contrats aidés en général ou encore des emplois d'éducateurs sportifs dans les clubs, l'État se mobilise 

fortement sur cet axe majeur pour accompagner les partenaires du mouvement sportif à la 

professionnalisation. 

 

- Enfin, comment avez-vous été accueillie dans la Somme et comment jugez vous le monde du sport dans 

notre département ? 

J'ai reçu un excellent accueil tant en interne que des partenaires externes et ce dans mes différents 

domaines de compétence. Je ressens une grande ouverture d'esprit et constate un réel travail partenarial. 

Je ne me permettrai pas de juger le monde du sport dans la Somme, ce n'est pas mon rôle. Il s'agit 

d'accompagner les projets et de leur faire bénéficier de l'expérience tirée des bonnes pratiques 

capitalisées au niveau du réseau sport. 

 

Lionel HERBET 

 

 

23/03/2015 17:28  
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ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL HANDISPORT SOMME : 

MAISON DES SPORTS - 20 MARS 2015 
 

C'est dans la salle de réunion de la Maison des Sports que Christine Trepte, Présidente du comité, 

accueillait les clubs samariens pour son Assemblée générale annuelle. 

Droit de réserve oblige, les personnalités présentes étaient limitées à Mrs Caron et Carrez représentant le 

DASEN et Marcel GLAVIEUX Président du C.D.O.S. Somme. 

 

Le quorum atteint, la Présidente ouvrit les débats en signalant que le Vice-Président du Lion's club 

interviendrait en cours de réunion pour remettre un chèque de 500 euros pour l'achat de tee shirts. 

 

Le PV de la dernière AG adopté à l'unanimité, Christine Trepte lut son rapport moral avec une certaine 

concentration malgré de belles satisfactions constatées ; en effet le bilan financier présentait un bilan 

déficitaire. 

 

Mais elle laissa le soin à Guillaume la partie activité au moyen de la vidéo : 

 

- Compétitions : organisation du championnat de France de boccia et challenges départementaux 

- Développement : les lundis sport Somme au gymnase de Longueau 

Le comité c'est 3 clubs et 10 sections 

311 licenciés 

2 nouvelles structures : AUC athlé – Judo Flixecourt 

- Stages : service civique 

- Scolaires : natation avec UNSS 

- Sport nature : plusieurs sorties – Raid handisport maximum sur 1 journée avec 71 participants 

- Formation : 

- Acquisition de matériel 

- Reconduction des actions pour 2015 et organisation championnat de France boccia en 2016. 

- Remerciements aux partenaires publics et privés 

 

Les 2 rapports sont approuvés à l'unanimité 

 

RAPPORT FINANCIER : présenté par le commissaire aux compte et explications apportées par la Présidente 

: Approuvé 

Bilan prévisionnel : lu et commenté par la Présidente. 

Election de Mme Lourdel au poste de trésorière en remplacement de M Desormeaux qui demeure au 

comité directeur 

 

 

Allocution des personnalités : 

 

Mr Carrez : DASEN : se félicite du partenariat avec l'éducation nationale ; encourage le comité à poursuivre 

les projets malgré les difficultés financières. 

 

Mr Marcel Glavieux : CDOS Somme 
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Tout en rappelant que la Présidente est membre du comité directeur du CDOS, Marcel GLAVIEUX se dit 

confiant pour l'avenir du comité départemental, tant les projets réalisés sont nombreux, que l'adhésion 

des licenciés est forte, et que le comité soucieux de la situation s'est mobilisé pour y remédier. 

Il souhaita également que l'Etat et les collectivités poursuivent leurs aides financières d'autant que le 

Handi est un secteur prioritaire. 

Le CDOS est aussi prêt à apporter son concours pour les différents projets. 

 

Le président du CDOS, également président du district de football évoqua la demande de la Fédération 

Française de Football de voir le département de la Somme être un site expérimental pour le Foot-

handisport ; cela pourrait avoir lieu en Juin lors des journées EURO 2016. 

Il félicita la nouvelle trésorière et encouragea le comité à poursuivre le partenariat avec le CDOS lors de 

ses manifestations. 

Questions diverses : un projet est en cours avec l'association des sourds muets (le président était présent 

à l'AG). 

Christine Trepte remerciant les participants pour la confiance renouvelée, les invita au pot de l'amitié. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

 

25/03/2015 17:33  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE SPORT ADAPTE AMIENS - 12 MARS 2015… 
Le Président du comité sport adapté accueillait le Président du C.D.O.S. lors de son assemblée générale, 

dans la salle de l'Osam Amiens. Et il était particulièrement heureux car l'ensemble des invités s'était excusé 

pour cause de période électorale. 

 

Après le tour de table, Christophe Desmarest présenta son rapport moral qui fut adopté à l'unanimité. 

 

Puis avec la vidéo, il développa le rapport d'activités : 

- le comité est composé de 9 associations 

- ASA Epissos Frocourt. 19 licenciés 

- Aries 80. 29 

- La Clairière IME Doullens. 15 

- ASAR Doullens cote des vignes 15 

- Club de Chepy. 13 

- Judo club Flixecourt. 65 

- Judo arts martiaux Escarbotin. 16 

- Judo de Peronne. 17 

- Sport adapté Amiens Métropole. 13 

 

On constate une évolution des licenciés : 279 (199 en 2013) 

Âge des licenciés 

- 18 ans : 64 hommes 18 femmes et + 18 ans : 103 hommes 41 femmes 

 

Pratiques sportives : Sont concernés les disciplines suivantes 

Judo natation. Équitation. VTT. Football. Randonnée. Tennis. 
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Tennis de table. Sorties loisirs 

22 manifestations sportives organisées cette saison 

 

2 nouveautés pour la saison 2014-2015 : 

Compétitions : un championnat régional judo adulte sport adapté intégré à un championnat valide 

Loisirs. : 1 animation avec UFR Staps 

1 journée loisir voile 

1 raid multisports 

 

Communication : un site a été créé mais peu visité 

Matériel. : la ligue de Picardie a offert plusieurs kits 

 

BUDGET : lu commenté et adopté à l'unanimité. 

 

Intervention invité : 

Marcel GLAVIEUX, remercie le Président pour son intervention, a apprécié la qualité des projets pour 

permettre une pratique adaptée selon les choix des licenciés. 

Il s'inquiète également de la compression des budgets qui risquent de nuire aux diverses pratiques. Il fait 

part d'une prochaine expérimentation du foot handicap avec la FFF; ce projet intéressé une association. 

 

Conclue en rappelant les rôles du C.D.O.S. et que la maison des sports dispose de salles pouvant être 

utilisées par les associations sportives. 

Après les fixations de dates pour le calendrier sportif, le Président clôtura cette assemblée générale et 

invita chacun pour le pot de l'amitié. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

26/03/2015 16:47  

GILLES CARON FAIT REVIVRE UN SIECLE DE BALLON AU POING… 
Un travail titanesque ! Gilles Caron est un passionné de ballon au poing depuis ses tendres années lorsque 

le dimanche, avec son père et son grand père, il écumait les terrains. 

 

De là lui sont venues les expressions familières du ballon au poing et surtout l'intérêt qu'il eut très tôt pour 

les différents acteurs de ce sport régional plus particulièrement les fonciers, les « véritables seigneurs. » 

des équipes. 

 

Né à Morlancourt, Gilles Caron le reconnait volontiers : il éprouve une grande admiration pour le ballon 

au poing qui est surtout pratiqué aux environs d'Albert et de Doullens. 

 

Un jour, Gilles Caron eut l'idée de réunir dans un recueil le véritable palmarès des concours organisés ici 

et là mais aussi des championnats disputés à la Hotoie le 15 août. 

Alors, en voulant retracer le palmarès complet des compétitions organisées dans la Somme depuis un 

siècle, l'auteur est allé à la rencontre de tous ceux qui pouvaient lui être utile ou lui confier quelques 

anecdotes. 
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« J'ai été surpris de l'énergie déployée par Gilles Caron à rechercher, ne serait-ce qu'un prénom sur une 

carte postale, à faire des kilomètres pour obtenir un témoignage, à passer des heures aux archives 

départementales » reconnait Samuel Prevot, le président de la Fédération Française. Et ce dernier de 

poursuivre « Un peuple sans mémoire est un peuple sans avenir ». 

 

En introduction, Gilles Caron explique les raisons qui lui ont fait écrire ce livre. 

 

« Un sport picard s'il en est, avec la balle à la main, la balle au tamis, la longue paume sans que ces derniers 

ne l'emportent à mes yeux sur le ballon au poing ». Un sport qu'il a aimé très tôt car du début mai à mi-

septembre, les dimanches au ballon au poing étaient son principal loisir. 

 

Gilles Caron a surtout cherché à préserver la mémoire du ballon au poing en s'appuyant sur ce qui est son 

véritable symbole : le Drapeau. Alors, il a fait un travail de fourmi et reconstitué un palmarès fort complet 

dans lequel on note le nom du foncier. Il est remonté très loin dans le temps... en 1904. Il a passé ainsi 

quatre mois aux Archives départementales afin de consulter les journaux d'époque s'excusant à l'avance 

d'avoir oublié certaines équipes ou fonciers mais il fait confiance au lecteur pour rectifier. 

 

Dernière précision : la Fédération des Ballonnistes de la Somme a été créée en 1913 et que le premier 

vainqueur du Drapeau fut Flixecourt tandis que le foncier à avoir remporté le plus de Drapeaux a été Jules 

Cinet, onze fois victorieux et qui par la suite devint le trésorier de la Fédération française. 

 

Lionel HERBET 

 

03/04/2015 10:53 

FORMATION DES "BENEVOLES FUTURS DIRIGEANTS" ORGANISEE PAR LE C.D.O.S. 

SOMME... 
 

Le C.D.O.S. de la Somme en partenariat avec la D.D.C.S. de la Somme propose une nouvelle formation des 

futurs dirigeants associatifs auprès des bénévoles accueillis au sein de votre club. Une formation qui aura 

lieu du lundi 19 octobre au mercredi 21 octobre 2015 sera organisée pour une dizaine de personnes 

souhaitant s'impliquer à vos côtés. 

L'ensemble de ces trois jours est totalement GRATUIT et permettra aux personnes de recevoir un contenu 

pédagogique sur la vie associative et de participer à des activités sportives en soirée... 

 

 

20/04/2015 17:18  

UN NOUVEAU LOGO, POURQUOI ? 

 
Le mot « France » reposant au-dessus des anneaux olympiques, logo actuel du Comité national olympique 

et sportif français (CNOSF) et des délégations tricolores aux compétitions organisées sous l'égide du 

Comité international olympique (CIO), est apparu en 1998. 

Annoncé en décembre 1997, il fut inauguré par la délégation française présente à Nagano pour les Jeux 

Olympiques d'hiver. 
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Il remplaçait alors une identité visuelle associant un coq aux anneaux olympiques. A l'époque, le président 

du CNOSF, Henri Sérandour, avait décidé une refonte de la charte graphique et un recadrage de l'utilisation 

de son logo, alors insuffisamment contrôlée. De légères modifications, notamment chromatiques, ont, 

depuis, été apportées. 

 

Dix-sept années numériques plus tard, le modernisme du logo est toutefois passé, tant dans la forme que 

dans ce qu'elle inspire. Entretemps, le CIO a 

également modifié les anneaux olympiques, puis 

élaboré de directives relatives aux emblèmes des 

Comités nationaux olympiques. 

 

Concernant les anneaux, leur entrelacement a été 

modifié, ainsi que la chromie - pour le jaune. Le CIO 

a par ailleurs précisé que les anneaux olympiques ne 

peuvent représenter qu'un tiers, au plus, du logo 

des comités olympiques - calculé sur la surface 

totale du logo. D'autre part, le nom du pays ne doit 

plus apparaître seul sur le logo du comité national olympique. 

 

La nécessité de répondre à ces directives a conforté la volonté du CNOSF d'adopter une nouvelle identité 

graphique, plus signifiante, plus dynamique et mieux adaptée à ses ambitions. L'institution a évolué, le 

contexte également, les médias de sa représentation doivent être adaptés. Aux enjeux d'image, en termes 

de rayonnement international de la France sportive notamment, s'associait d'autres considérations de 

communication grand public mais aussi de stratégie marketing. Très institutionnel en 1998, le logo du 

CNOSF est aujourd'hui une véritable signature de marque. 

 

Typographie, mention, déclinaisons…. La décision de changer l'ensemble des éléments du logo du CNOSF 

au profit d'une nouvelle identité visuelle a donc été prise par le président du CNOSF, Denis Masseglia, 

soutenu par son Conseil d'administration. 

 

21/04/2015 16:51  

HUBERT LOUVET "HEUREUX QUE LE GRAND PRIX DE LA SOMME AIT LIEU UN 

DIMANCHE"… 
 

Une fois de plus, Hubert LOUVET va se retrouver aux commandes du Grand Prix de la Somme (Prix du 

Conseil Général) qui va se dérouler le dimanche 3 mai. 

Le départ aura lieu à 12 heures depuis Rivery et l'arrivée sur le circuit de la Hotoie à Amiens. La Hotoie 

cadre jadis de certaines arrivées du Tour de France et des critériums d'après Tour. 

 

Le Grand prix de la Somme ne compte plus cette année, pour la Coupe de France ce qui n'est pas un 

inconvénient si on en juge par la qualité du peloton qui sera au départ ce dimanche 3 mai. 

 

Autre nouveauté, le fait que le Département de la Somme a un nouveau président Laurent SOMON qui a 

succédé à Christian Manable, devenu Sénateur. 
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Hubert Louvet, pouvez-vous nous présenter rapidement ce Grand Prix de la Somme? Comportera -t-il de 

grosses difficultés? 

 

Le parcours est très vallonné, sans dénivellation importante puisque le département de la Somme n'a pas 

un relief comportant de grosses difficultés. Les particularités de ce parcours seront avantageuses pour les 

coureurs entreprenants. 

 

Est-ce que le fait que la course ne compte plus pour la Coupe de France est un handicap? 

 

Nous verrons ce que cette édition 2015 nous apportera au niveau sportif. Mais je déplore le peu de 

communication de cette Coupe de France avec les médias ce qui constitue un lourd handicap. 

 

A l'inverse, la course a lieu un dimanche. On suppose que vous êtes satisfait de ce côté? 

 

Je ne vais surtout pas me plaindre car nous étions demandeurs depuis une dizaine d'années. 

 

Sur le parcours, avez-vous noté la présence de passages à niveau? 

 

Je proscris les passages à niveau dès lors que l'itinéraire peut les éviter. 

 

Quelles seront les grandes équipes au départ? 

 

Nous aurons deux équipes World Tour Pro 1(la Française des Jeux et AG 2 R); quatre équipes Continental 

Pro 2 et dix équipes Continental Pro 3. 

 

Promotion Sport Picardie organise le Grand Prix de la Somme depuis 1986, combien aurez-vous de 

signaleurs et de bénévoles durant la course? 

 

Nous aurons 30 motards soit de la gendarmerie soit des signaleurs agrées Fédération Française de 

Cyclisme, s'articulant lors du déroulement de la course. 

Les commissaires se chargent également de mettre des signaleurs postés. Pour l'organisation technique, 

nous aurons donc une soixantaine de personnes. 

 

Daniel Mangeas sera-t-il le speaker? 

 

Daniel Mangesa sera bien présent, une fois encore sur ce Grand Prix de la Somme. 

 

Jimmy Casper, membre de PSP, ne sera pas dans l'organisation mais directement dans la course puisqu'il 

dirige une équipe. C'est vraiment sympa? 

 

Jimmy sera dans ce Grand Prix de la Somme comme membre de PSP mais aussi en tant que directeur 

sportif d'une équipe tandis que son frère Stanley conduira une voiture de l'organisation. 

 

Qu'attendez-vous de ce Grand Prix de la Somme? 

 

Du beau temps, du soleil, du public et une course qui va satisfaire tout le monde. 
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Propos recueillis par Lionel HERBET 

 

27/04/2015 17:08  

TIR: MATHIEU MAGGI, NOUVEAU PRESIDENT DU COMITE DEPARTEMENTAL… 
C'est un petit évènement dans le monde du Tir de la Somme. 

En effet, le comité de la Somme a élu ces derniers jours un nouveau président, tout juste âgé de 22ans. 

Nous sommes allés à sa rencontre: 

 

A 22 ans, vous êtes surement l'un des plus jeunes sinon le plus jeune président d'un comité départemental. 

Et de plus, le Tir est une vraie discipline olympique? 

 

A tous justes 22 ans (le 3 mai prochain) je suis effectivement le plus jeune président d'un comité 

départemental, d'autant plus dans le monde du tir. Cette fonction de président a débuté le 30 Janvier 

2015. 

Le tir est un sport olympique. Malheureusement, certaines disciplines ne sont plus représentées aux JO, 

ou encore, certaines disciplines ne sont plus ouvertes aux féminines aux JO. La Picardie possède d'ailleurs 

une médaillée olympique aux JO, en pistolet, avec Céline GOBERVILLE de Creil. 

La carabine, le pistolet et le Ball trap sont donc des disciplines olympiques, où la France est représentée 

tous les 4 ans. 

 

- Comment avez-vous débuté le Tir de compétition? 

 

J'ai découvert le tir sportif à l'âge de 6 ans. Je suis tombé un peu dans la marmite comme Obélix. J'avais la 

chance d'avoir comme voisin le président du club de tir d'Estréboeuf (à côté de Saint-Valery-sur-Somme). 

Sa fille, Emilie DAVESNE, m'a emmené dès mon plus jeune âge pour découvrir ce sport. 

J'ai tout de suite accroché. Le tir permet de découvrir une multitude de sensations : la concentration, la 

gestion du stress, la maitrise de soi et de ses émotions, l'esprit d'équipe et le respect. 

A l'âge de 8 ans, je monte pour la première fois sur la première marche du podium des championnats de 

France en carabine par équipe. 

L'année suivante, je découvre la discipline cible-mobile. C'est dans cette dernière que je vais m'épanouir 

le plus. 

Après des heures d'entrainements assidus, dispensés par Jean-Marie DAVESNE (le président) et sa fille 

Emilie, je décroche cette année là ma première médaille d'or au championnat de France, en cible-mobile. 

Les années ont suivis, puis en 2009, l'entraineur national me détecte. Dès lors, je fais mon entrée en équipe 

de france de tir. 

Je découvre le tir à l'international en me qualifiant aux championnats d'Europe et championnats du 

Monde. 

Je m'entraine alors 4 à 5 fois par semaine et fréquente les entrainements en équipe de france. Les résultats 

se font sentir, je termine 4ème des championnats d'Europe en Italie. 

 

Puis les études m'empêchent de continuer dans ma lancée et je mets fin à ma carrière internationale. 

Je continuerai à tirer pour le plaisir, tout en continuant à me qualifier chaque année aux championnats de 

france (15 qualifications à ce jour). 
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Si je devais résumer ma "maigre" carrière sportive : je la dois à trois personnes : Jean-Marie et Emilie 

DAVESNE et Michel LION, président fondateur de mon club. 

 

Quelle a été votre progression dans votre cheminement de la carrière de dirigeant? 

 

Suite à l'arrêt du haut niveau, j'ai décidé de faire profiter de mon expérience aux jeunes de mon club. Je 

prends donc "la casquette" d'entraineur et forme des jeunes de mon club. Ces entrainements portent leurs 

fruits, mes jeunes montent sur les marches des podiums nationaux. J'aime ce côté du tir, transmettre aux 

jeunes. Il y a une sorte de continuité dans la transmission. On m'a appris, je me suis amélioré et maintenant 

je transmets. 

Par ailleurs, le Comité départemental de tir de la Somme s'est renouvelé à la dernière olympiade et je 

propose ma candidature aux élections, un peu par curiosité. 

Je suis élu et prend la place de vice-président au sein du comité. 

Pendant 3 ans, j'œuvre dans l'organisation des compétitions chez les jeunes et propose différents projets 

en faveur de ces tireurs. 

Je prends goût au bénévolat. 

En Janvier 2015, le président du CDTS démissionne de ses fonctions. 

C'est donc tout naturellement que je me propose à sa succession et suis élu à l'unanimité. 

Donner de son temps pour le tir me permet de m'épanouir dans le sport que j'affectionne, sous un autre 

aspect que la pratique à l'état pure. 

 

- Vous avez une équipe autour de vous. Quels sont vos prochains objectifs? 

 

Nous sommes une dizaine de membres au sein du CDTS. Chacun à son rôle : président, trésorier, secrétaire, 

responsable de l'arbitrage, de la formation, de la sécurité, ... 

Une nouvelle équipe s'est donc mise en place et nous tentons de former une équipe soudée pour travailler 

main dans la main et progresser. 

J'ai la chance d'être bien entouré, conseillé et aidé. 

Nos objectifs évoluent progressivement. Nous tâtons le terrain en allant, et nous avons trouver des pistes 

de travail. 

Prochainement, nous allons mettre en place un cycle de stages et de formations chez les jeunes tireurs, 

afin de leur permettre de progresser par le biais d'entrainements, de rencontres et de compétitions. Cela 

permettra de mesurer l'évolution de ces tireurs, qui représentent le vivier du département. 

Nous allons aussi faire le tour des clubs de la Somme afin de déterminer les besoins de chacun, les attentes 

et ce qui pourrait être mis en place. Toute critique constructive est étudiée et bienvenue. 

Nous organisons et organiserons chaque année les différents championnats départementaux. Ce sont des 

matches officiels, nécessaires aux tireurs du département pour se qualifier à l'échelon régional puis 

national. 

Nous sommes un organisme de liaison technique de la Fédération Française de tir et nous avancerons 

toujours en fonction des attentes de la FFTIR. 

On peut vraiment parler de travail d'équipe. 

 

- Enfin, combien de clubs et de licenciés dans la Somme? 

 

Nous avons 15 clubs au sein du CDTS, répartis de façon homogène sur le département : Albert, Amiens, 

Rollot, Estréboeuf, Doullens, Quesnoy sur Airaines, Montdidier. Nous avons plus de 1100 licenciés. La barre 



63 
 

des 1OO0 licenciés a été franchie récemment et depuis les Jeux de Londres, nous sommes en constante 

progression. C'est extraordinaire. 

 

Propos recueillis par 

Lionel Herbet 

 

29/04/2015 17:55  

LAURENT SOMON ET SABRINA HOLLEVILLE-MILHAT A LA MAISON DES SPORTS… 
Petit évènement ce jeudi matin à l'occasion de la présentation officielle du Grand Prix de la Somme 

organisé par Promotion Sports Picardie et le concours du Conseil départemental de la Somme. 

 

En effet, le nouveau président M. Laurent SOMON est venu pour 

la première fois dans la Maison des Sports à Amiens.  

 

Il était accompagné de Madame Sabrina HOLLEVILLE-MILHAT, 

vice-présidente du Conseil départemental, chargée de l'Action 

sportive et Culturelle. 

 

Nous aurons ces prochains jours l'occasion de publier une 

interview de M. Laurent SOMON qui est un sportif puisqu'il a 

joué au niveau national dans le club de Bernaville. 

 

Évidemment, pour cette première visite, Marcel GLAVIEUX, président du C.D.O.S. Somme n'a pas manqué 

de venir saluer M. Laurent SOMON. 

 

Il est vrai que les deux se connaissent bien puisqu' l'un est de Bernaville et l'autre de Doullens. 

 

Lionel HERBET 

 

LAURENT SOMON "LE SPORT EST ABSOLUMENT ESSENTIEL POUR LA JEUNESSE"… 
Depuis qu'il a été élu président du Conseil départemental de la Somme, Laurent SOMON n'avait pas encore 

eu l'occasion d'effectuer une sortie officielle dans le monde du sport. 

 

Lacune comblée ce jeudi midi 29 avril. 

 

Cette première "sortie" avait un caractère symbolique en ce sens que la présentation officielle du Grand 

Prix cycliste de la Somme, organisé par Promotion Sport Picardie et le concours du Conseil départemental, 

s'est déroulée dans la Maison des Sports à Amiens. 

 

Pour nous, ce fut l'occasion d'aller à la découverte, au plan sportif s'entend, d'un homme qui a gardé 

l'esprit compétition et pour cause puisqu'il fut un excellent joueur de Tennis de Table à Bernaville. 
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"J'ai joué au tennis de table et j'ai participé à plusieurs championnats de France jeunes, confie Laurent 

Somon. J'ai évolué en Nationale 3 avec un de mes prédécesseur au Conseil Général devenu aujourd'hui 

Départemental Alain Gest. 

 

"A Bernaville, il y a une vraie tradition tennis de table. Nous avons construit une nouvelle salle en rénovant 

une ancienne usine. 

 

"En tant que dirigeant, j'ai été président du club et j'ai succédé à mon père qui en fut le créateur. 

Aujourd'hui, c'est un de mes fils qui est devenu à son tour président. Il y a donc une dynastie Somon dans 

le tennis de table à Bernaville. 

 

"J'ai aussi pratiqué le football au collège mais j'ai arrêté assez tôt car je me suis orienté vers le tennis de 

table. 

 

"Pour l'instant, je ne voudrais pas vous donner un état des lieux au niveau du sport dans le département 

car je n'ai pas eu le temps de me plonger dans ce dossier. 

"Mais je note qu'il y a une population jeune et sportive. Il y a tout lieu de soutenir tous ces jeunes à faire 

du sport. Tout ce que je puis vous dire, c'est qu'il est hors de question d'opposer le sport de masse au sport 

de haut niveau. Le sport de haut niveau est l'émanation du sport amateur. 

 

"Il faut donc poursuivre la promotion du sport amateur, le développer et le faire croitre. Et de cette masse 

émergera un champion comme nous l'avons avec ce champion merveilleux qu'est Jérémy Stravius. 

 

"Pour l'instant, il n'est question ni de baisser ni d'augmenter notre aide au sport. Nous allons faire un audit 

financier de la collectivité départementale et à partir de cela, nous verrons vers quelle orientation nous 

allons nous inscrire. 

 

J'ai été sportif. Je pense que pour occuper la jeunesse, pour développer le sens de l'effort et du combat, 

le sport est absolument essentiel." 

 

Lionel HERBET 

 

 

04/05/2015 15:27  

GRAND PRIX DE CYCLISME DE LA SOMME, LA JEUNESSE AU RENDEZ-VOUS AVEC 

QUENTIN JAUREGUI… 
Le Grand Prix de la Somme a connu deux phases bien distinctes ce dimanche. Le matin et au moment du 

départ situé à Rivery, il pleuvait. Les parapluies étaient de sortie et les coureurs étaient chaudement vêtus. 

 

Ils étaient finalement 116 coureurs au départ avec notamment d'anciens vainqueurs d'étape du Tour de 

France Blel Kadri (AG2R) et Pierrick Fedrigo (Bretagne Séché Environnement) tandis que la vedette était 

un authentique champion du monde sur piste et médaillé olympique Bryan Coquard(Europcar). 

 

La pluie et le vent ont causé de nombreuses crevaisons puisque par exemple, les mécanos n'ont pas chômé 

durant les 60 premiers kilomères. 33 crevaisons furent déplorées avec la palme pour l'Armée de Terre et 



65 
 

Marseille la Pomme qui en eurent chacune. Toutefois, la première heure de course était disputée sur des 

bases élevées avec 46km parcourus. 

 

Bien avant l'heure de course, quatre coureurs prenaient la poudre d'escampette et ils alllaient rester en 

tête durant plus de 120km. 

 

Il s'agissait Alexandre Pichot et Antoine Duchesne (Europcar), Rudy Barbier (Roubaix Lille Métropole), le 

régional de la course puisqu'il réside dans l'Oise et Alexandre Gougeard (AG2R La Mondiale). L'avance de 

ces quatre téméraires devait aller jusqu'à trois minutes mais au fur et à mesure, avec le retour du soleil, le 

peloton qui s'était morcelé revenait sur les fugitifs. Nous étions alors à une vingtaine de bornes de l'arrivée 

à la Hotoie. 

 

Parmi les attaquants, figurait le futur vainqueur le Cambrésien Quentin Jauregui. 

 

Meilleur sprinter, ce coureur d'AG2R La Mondiale, espoir du cyclisme français, ne laissait aucune chance à 

Anthony Delaplace (Bretagne Séché) et à l'Estonien Alo Jakin (Big Mat Auber 93). 

 

"Aujourd'hui, j'étais un peu protégé dans l'équipe. J'ai attaqué à 20km de l'arrivée. J'avais à coeur de briller 

dans ce G P de la Somme avant d'aborder la semaine prochaine les Quatre Jours de Dunkerque, d'autant 

qu'une étape partira de mon village, a confessé le vainqueur tout juste âgé de 21 ans. C'est surtout une 

victoire d'équipe et je suis super content.". 

 

A noter que les deux courses de lever de rideau sur ce beau circuit de la Hotoie ont vu les succès du cadet 

André François (le Touquet) et en Pass Cyclisme de Rémy Valentin. 

 

Sur le podium Alain GEST Président d'Amiens Métropole et Laurent SOMON le président du Conseil 

départemental de la Somme, ont répété "qu'Amiens était une terre de cyclsieme et qu'après 1999, la 

capitale picarde renouera avec l'arrivée d'une étape du Tour de France le 8 juillet. 

 

Entre temps, le Prix Jean Renaux aura retrouvé les rues du centre d'Amiens avec au départ le 

Luxembourgeois Franck SCHLECK le jeudi 28 mai. 

 

Lionel HERBET 

 

06/05/2015 17:03  

FORMATION DES "BENEVOLES FUTURS DIRIGEANTS" ORGANISEE PAR LE C.D.O.S. 

SOMME... 
A une époque où l'individualisme prime, il n'est pas simple de faire en sorte que des jeunes s'engagent et 

s'occupent des autres au sein d'associations ou clubs. 

 

C'est ainsi que la D.D.C.S Somme et le département de la Somme, par le biais du comité départemental 

olympique et sportif, a décidé de s'engager. Cette semaine, à la Maison des Sports à Amiens, à l'initiative 

de Clément GRUMETZ, chargé de mission C.R.I.B. au C.D.O.S. Somme, une formation a réuni des jeunes 

âgés de 16 à 30 ans, qui sont retournés, en quelque sorte, à l'école et suivi avec attention les six axes 

inscrits au programme : 
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-La découverte de la vie associative 

-L'organisation du sport en France 

-La méthodologie de projet 

-La communication 

-La responsabilité des bénévoles 

-La gestion financière des associations 

 

Un tableau certes idyllique car dans la réalité, les 

associations ou les clubs reposent sur quelques 

bénévoles seulement et sur qui retombent un 

maximum de responsabilités. 

 

Nous avons suivi lundi 4 mai deux jeunes sportifs, 

d'abord pratiquants mais qui souhaitent aller plus 

loin. Leur intervenant était Madame Estelle 

Morcant spécialisée dans le coaching et la 

formation. 

 

Jennifer Boutry pratique le football dans son petit 

club de l'U S Nibas Fressenneville, dans cette 

région du Vimeu où le football féminin a mis longtemps avant de s'intégrer dans le paysage de ce sport. 

 

Elle a décidé de franchir un palier et de devenir dirigeante. 

C'est ainsi que dans son club, elle possède plusieurs casquettes : joueuse, éducatrice et dirigeante. 

 

Pour sa part, Julien Mairien nous vient de la boxe pieds poing (full contact). Il est licencié dans son club 

l'association Boxe Américaine Montdidier (BAM) qui récemment, a ouvert une section boxe anglaise et 

dans le plus parfait anonymat, a organisé une rencontre internationale féminine. 

 

Julien Mairien est cinq fois champion de France et champion d'Europe dans sa catégorie des -80kg. Pour 

autant, il n'a pas voulu se contenter d'être pratiquant mais aussi aider également son club en devenant 

dirigeant ou éducateur. Nul doute qu'en s'investissant pleinement, Jennifer et Julien vont assurer la 

pérennité de leur club respectif. 

 

Ces deux exemples de Jennifer et Julien nous ont paru très probants et il nous semble qu'ils incarnent 

parfaitement ce renouvellement de génération du monde des dirigeants. Mais tous deux restent d'abord 

des sportifs accomplis et en attendant, ils vont progressivement se mettre dans la peau de dirigeants ayant 

déjà les clés en main. 

 

A la fin de cette formation, devant le Président Marcel GLAVIEUX, l'ensemble des stagiaires étaient 

pleinement satisfaits !!! 

 

Une nouvelle session sera reconduite pendant les vacances scolaires de la Toussaint 2015… 

 

Lionel HERBET 
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13/05/2015 11:58  

LA JOURNEE OLYMPIQUE 2015… 
Un mois avant, le CDOS de la Somme s'est réuni dans le cadre de Samara afin de régler les modalités de la 

Journée Olympique qui se déroulera le mercredi 24 juin. C'est désormais un rendez-vous incontournable 

dans l'année et le CDOS met un point d'honneur à ce que cette journée soit marquée du sceau de la 

réussite. 

 

Dans cette organisation, le CDOS n'est pas seul puisqu'il reçoit une aide très appréciable de la part de 

l'USEP mais aussi de certains comités départementaux. Sans oublier et c'est le principal, le gros travail 

effectué par Clément et Célia du CDOS. 

 

Un petit point d'histoire : la Journée 

Olympique coïncide avec la renaissance des 

Jeux Olympiques modernes. Le 23 juin 1894, 

le Baron de Coubertin célébrait en effet cette 

renaissance dans le cadre de la Sorbonne. 

Toutefois, il faudra attendre 1948 pour que le 

Comité National Olympique organise la 

première Journée Olympique. 

 

Au niveau départemental, le CDOS de la 

Somme organise cette Journée Olympique à Samara depuis plusieurs années. 

 

Au cours de cette journée, les enfants des écoles apprennent surtout les valeurs olympiques. 

 

Ce mercredi 24 juin, ce ne sont pas moins 600 enfants représentant 28 écoles en majorité d'Amiens mais 

aussi Vignacourt, Pys et Authie qui ont rendez-vous à Samara avec leurs enseignants. 

 

Ils vont s'initier à certaines disciplines qui se pratiquaient jadis et qui ont plus ou moins disparu avant de 

renaître grâce à la persévérance de certains enseignants ou dirigeants. Ainsi, la sarbacane devrait 

intéresser les jeunes mais certaines disciplines olympiques seront aussi présentes (haltérophilie, rugby, 

handball). 

 

Autres pratiques représentées à Samara : le flag, le football, le vol à voile et pour la première fois, le comité 

Handisport. 

 

22/05/2015 15:38  

HALTEROPHILIE, LES CHAMPIONNATS DE FRANCE A VILLERS BRETONNEUX… 
Depuis plusieurs années, le Koala Club de Villers Bretonneux est l'un des meilleurs non seulement en 

Picardie mais aussi dans toute la France. 
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Le club compte à la fois d'excellents tireurs mais il est aussi en mesure d'organiser de grandes épreuves. 

C'est ainsi que le samedi 30 mai (10h30 à 20 heures), le Marché Couvert de Villers Bretonneux sera le cadre 

des championnats de France cadets Hommes et Dames. 

 

Cette compétition coïncidera avec le 50e anniversaire du comité de Picardie qui fut créé en 1965. 

 

Cette discipline a connu ses heures de gloire dans les années 70 avec Daniel Senet qui fut médaille d'argent 

aux Jeux Olympiques de Montréal en 1976 et surtout champion du monde de l'arraché en 1981 à Lille. 

 

L'haltérophilie picarde a connu aussi des techniciens hors pair avec Rolf Maier premier CTR mais aussi trois 

participations aux Jeux Olympiques. Yannick Gricourt et aujourd'hui Bruno Maier, le fils de Rolf, ont assuré 

brillamment la continuité. 

 

Tout comme le président de la Fédération française est également un Picard Marc Andrieux. 

 

Villers Bretonneux sera donc l'espace d'une journée, la capitale française de l'haltérophilie. 

 

Lionel Herbet 

 

29/05/2015 10:50  

CONFERENCE DE PRESSE DE LA FETE DU NAUTISME 2015 A LA MAISON JULES 

VERNE... 
Quelle belle idée qu'a eue le C.D.O.S. Somme en organisant la présentation officielle de la Fête du 

Nautisme et des Sports de Nature 2015 qui va se dérouler dans le Parc Saint Pierre à Amiens le week-end 

des 13 et 14 juin à Amiens. C'est en effet dans la Maison Jules Verne à Amiens, là où l'illustre écrivain a 

vécu durant une vingtaine d‘années, que Marcel GLAVIEUX, président du C.D.O.S. 80 avait donné rendez-

vous à ses invités. Le président a évoqué cette Fête du Nautisme et des Sports de Nature comme un 

moment incontournable et privilégié avec un aspect pédagogique axé sur la découverte tel que l'aurait 

aimé Jules Verne. 

 

Il remercie également Monsieur 

SINOQUET, directeur de la Maison 

Jules Verne, pour son accueil. 

 

« La présence de Jules Verne est pour 

nous une énorme satisfaction. Jules 

Verne a été un vrai précurseur et il a 

ouvert la voie de l'exploration. Je suis 

fier que cette Fête ait réussi à faire en 

sorte qu'il y ait cohabitation entre 

l'aspect culturel et les pratiques 

sportives. Nous sommes tous des 

héritiers de Jules Verne. 
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Marcel GLAVIEUX a poursuivi son exposé en insistant 

sur le côté familial que devait avoir cette Fête du 

Nautisme et des Sports de Nature et en insistant sur 

le côté rassembleur du C.D.O.S. « Le CDOS est capable 

de rassembler autour d'une manifestation beaucoup 

de monde. Il a un aspect fédérateur ». 

 

Clément GRUMETZ a donné le programme des 

réjouissances qui auront donc lieu au Parc Saint Pierre 

samedi 13 juin dès 14 heures avec inauguration 

officielle à 17h et se poursuivra dimanche toute la 

journée. 

 

Marcel GLAVIEUX a également remercié Amiens 

Métropole pour sa collaboration forte et a aussi 

présenté la « Faites du sport » organisée par Amiens 

Métropole le Samedi 13 juin prochain sur plusieurs 

sites d'Amiens et notamment au Parc St Pierre… 

 

 

03/06/2015 11:40  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE SOMME BASKETBALL - CENTRE ROBERT VIARRE 

– ABBEVILLE - 29 MAI 2015… 
Le quorum atteint, le Président Serge NOURTIER pouvait débuter l'assemblée générale annuelle dans la 

capitale du Ponthieu. 

 

Saluant la nombreuse assistance, il présenta les personnalités de la tribune, l'adjointe aux sports 

d'Abbeville représentant le Maire excusé, Stéphane HAUSSOULIER, conseiller départemental, David Attar, 

Président de la Ligue de basket, Marcel GLAVIEUX, Président du C.D.O.S. Somme. 

 

Dans son allocution, le Président rappela la bonne santé de la discipline avec une augmentation des 

licenciés (1926) pour 15 clubs. 

 

La formation a pu se faire sous 3 formules différentes, mais les contraintes nécessiteront une nouvelle 

planification. 

 

47 arbitres permettent la régularité des rencontres; un regret, seul 4 candidatures cette saison, dues 

essentiellement à la nouvelle formule fédérale. 

 

Une charte de l'arbitrage s'applique pour chaque niveau. 

 

3 dossiers disciplinaires ont été instruit cette saison. 

 

Le président rappela le rôle de la Maison des sports. 
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Il évoqua l'Euro 2015 qui devrait voir l'Équipe de France réaliser une très bonne performance. 

 

Avant de conclure en remerciant son comité, les clubs et leurs bénévoles, il se dit inquiet pour l'avenir ; 

une élection devait avoir lieu ce jour pour compléter le comité et malheureusement aucune candidature 

n'est parvenue ; il souhaita une grande réflexion car lors de la prochaine AG ce sera l'élection pour une 

nouvelle mandature. 

 

Le trésorier donna lecture du bilan qui fait apparaître un déficit, et les explications fournies avec le budget 

prévisionnel rassurèrent l'assemblée qui approuva à l'unanimité les comptes. 

 

Tour à tour les personnalités prirent la parole et en les remerciant, Serge Nourtier clôtura cette AG en 

invitant la salle à partager le verre de l'amitié. 

 

Le comité en deuil : 

 

Présent à cette assemblée, Jean Delmotte, membre du comité a succombé la nuit de ce vendredi. 

Il était une grande figure du basket de la Somme 

 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

 

11/06/2015 14:16  

QUAND L'AMIENS SPORT TENNIS DE TABLE REÇOIT LE C.D.O.S. SOMME… 
« Nous aimons nous expatrier et rendre visite à des comités départementaux ou des clubs ». 

C'est ainsi que Marcel GLAVIEUX, le président du CDOS a ouvert la réunion de son comité directeur qui 

s'est déroulée ce mardi 9 juin, au siège du club d'Amiens Sport Tennis de Table, rue Gaulthier de Rumilly à 

Amiens. 

 

« C'est un plaisir pour nous de vous accueillir, de mettre en valeur notre club et de vous faire découvrir 

nos installations. Nous avons sûrement une des plus belles salles de France qui comprend 24 tables», a 

répondu Denis Chatelain, le président de l'Amiens STT. 

 

 

 

 

Détail savoureux, ce bâtiment qui abrite le club dédié à la mémoire d'Albéric Labaume, ancien président 

historique, se trouve à l'emplacement même d'un ancien garage. 

Président depuis deux ans environ, Denis Chatelain n'est autre que le frère de Nicolas qui à ce jour, reste 

le seul pongiste de la Somme, à avoir participé aux Jeux Olympiques (à Barcelone en 1992). 

 

En dépit de son métier très prenant (médecin au CHU Nord), Alain Chatelain est fier de se trouver à la tête 

du premier club picard qui allie à la perfection les résultats dans le haut niveau mais aussi dans celui de la 

formation. 
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« Je suis président depuis deux ans. J'ai succédé à Claudette Vaquette. 

 

« Nous évoluons aujourd'hui en Nat 1, soit le troisième échelon, juste avant le niveau professionnel. 

 

« Notre objectif est d'atteindre le niveau 

professionnel. Nous avons donc recruté un 

joueur suédois Jesper Hedlund qui arrivera 

en janvier et un Belge Yannick Vostes qui 

lui sera chez nous en septembre. Ces deux 

joueurs n'ont jamais joué ensemble mais 

ils se connaissent bien. Ils sont classés 

dans les 60 meilleurs joueurs français.  

« Nous avons au total environ 200 

licenciés et treize équipes engagées dans 

les différents championnats. Chez nous, 

on peut jouer à partir de 5 ans et jusqu'à… 

80 ans. Mais je constate que notre discipline est un peu en déclin même si elle se porte bien au niveau des 

sports loisirs. Nous essayons de relancer la machine et nous allons tout faire pour accueillir les entreprises 

». 

 

Au cours de cette réunion à laquelle était présent Hubert Louvet, secrétaire général du CROS Picardie, ont 

été évoqués la prochaine Fête du Nautisme, le Challenge BRANDICOURT, la Journée Olympique du 24 juin 

dans le cadre de Samara. A noter qu'à Samara, des ateliers réservés au ballon au poing et la longue paume 

seront organisés et ce pour la première fois. 

 

Lionel HERBET 

 

15/06/2015 14:20  

LE C.D.O.S. SOMME ET SA FETE DU NAUTISME 2015 ONT SATISFAIT FOULE DE 

PARTICIPANTS CE WEEK END AU PARC ST PIERRE ! 
La Fête du Nautisme à Amiens : la rencontre de plusieurs mondes 

 

Nul mieux que François Joliveau, Président du comité de 

la Somme de voile, n'était en mesure de nous parler de 

cette nouvelle édition de la Fête du Nautisme, organisée 

par le C.D.O.S. ce week-end dans le cadre du Parc Saint 

Pierre à Amiens. 

La Fête de l'eau sous toutes ses formes car durant ce 

week-end, tout ce qui touche à l'élément liquide a été 

regroupé dans un même lieu, dans un parfait climat de 

sérénité. Ainsi, les pêcheurs ont pu côtoyer les rameurs 

et kayakistes, sans aucun problème. 

 

« La voile est une pratique de sport et de loisirs très forte 

dans notre département. Notre comité compte huit clubs, en particulier ceux de Fort Mahon, Mers, 
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Gamaches, Argoeuves sans oublier Saint Valery qui est notre port de plaisance, le Crotoy, le Hourdel qui 

sont de vrais lieux de pratique. 

« La Somme est un département de voile avec beaucoup de plans d'eau et d'espaces maritimes. On peut 

pratiquer le sport de voile depuis l'initiation jusqu'à la compétition. 

« Le Parc Saint Pierre est un lieu formidable. Il est situé au cœur de la ville et il se prête bien à la découverte. 

Ce plan d'eau est sécurisant et il n'y a aucun souci d'autant qu'il y a des éducateurs de qualité. 

 

« Durant cette Fête du Nautisme, nous 

partageons des espaces. Ainsi, à nos côtés 

nous avons une section de Chiens de Terre 

Neuve qui a une vraie utilité en terme de 

sécurité et qui effectue un gros travail 

d'éducation canine. Je suis très admiratif par 

le travail qui est réalisé. 

 

« Nous croisons aussi des tas de gens 

différents. Parmi eux, les pêcheurs. La pêche 

est une activité ancestrale dans notre 

département. 

 

Cette Fête du Nautisme à Amiens a été 

inaugurée samedi en fin de journée en grande pompe puisque nous avions au Parc Saint Pierre, la présence 

notamment de Barbara Pompili, Députée, Laurent Somon, Président du Conseil Départemental, Guillaume 

Duflot, chargé des Sports à Amiens-Métropole, Maire-Dominique Thiébaut Rousson, directrice adjointe à 

la Direction Départementale de la Cohésion Sociale, etc.. 

 

 

Pour le C.D.O.S., place maintenant à la Journée Olympique qui aura lieu dans le cadre de Samara le 

mercredi 24 juin. 

 

25/06/2015 17:37 

MALGRE UNE JOURNEE OLYMPIQUE REUSSIE, UN ACCIDENT SURVIENT EN FIN 

D'APRES-MIDI A SAMARA 
La Journée olympique se terminait dans une certaine allégresse. Les enfants des écoles présents à cette 

manifestation, organisée comme d'habitude à Samara par le Comité départemental olympique et sportif, 

revenaient à l'endroit où devait se dérouler la remise des récompenses suivie du goûter traditionnel. 

 

La fête avait été parfaite, rien n'avait cloché durant la journée et la venue des deux grands champions 

Vincent Bachet et Philippe Ermenault avait ravi les jeunes venus d'un peu partout du département. 
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Tous ces jeunes s'étaient initiés à des disciplines auxquelles ils n'ont pas l'habitude de se frotter comme … 

l'escrime, la sarbacane sans oublier les sports régionaux. 

 

Bref, tout le monde avait le sentiment d'avoir passé une excellente journée. Et puis alors que les premières 

récompenses étaient distribuées, que certains groupes s'apprêtaient à regagner leurs pénates, une 

rumeur se mit à circuler puis à enfler.  

 

Une explosion avait eu lieu dans l'atelier du forgeron et des gamins d'une école avait été touchés. 

L'inquiétude gagna alors l'assistance et Marcel Glavieux le président du CDOS se mit en quête 

d'informations. Tout allait alors très vite, l'information n'appartenant à personne, ce qui était un 

évènement départemental prenait des dimensions nationales. Samara devenait le lieu de rassemblement 

d'ambulances, policiers etc tandis que dans le ciel, un hélicoptère tournait en rond avant de trouver une 

place sur le site. 

 

Cela pourrait donc paraître 

dérisoire de revenir sur cette 

journée qui coïncidait avec la 

candidature de Paris pour les 

Jeux de 2024. 

 

Le matin, Marcel Glavieux en 

ouvrant cette Journée avait 

déclaré « que nous étions à 

l'heure olympique et que dans 

le sport, il y avait du respect, de 

l'engagement et des valeurs ». 

Le président rappelait même 

que seulement 17 villes 

organisaient ce genre de 

manifestation en France. La 

fête avait été complète. 

 

Lionel Herbet 

 

30/06/2015 16:13  

LE CDOS PRESENT A LA PREFECTURE 
C'est devenu une habitude. 

La remise des médailles de la Jeunesse et les Sports et de l'engagement associatif, se déroule à la 

Préfecture d'Amiens. 

 

Les associations occupent une place essentielle 

 

Soleil et beau temps en ce dernier lundi de juin. A la Préfecture d'Amiens, c'est une manifestation 

importante qui se déroule et c'est Madame la Préfète en personne qui tient à remettre les médailles à 
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tous ces serviteurs du monde sportif et pas seulement car désormais, c'est aussi le secteur associatif qui 

est concerné. Sans oublier de respecter la parité entre dirigeants hommes et femmes. 

Il appartenait à Dominique Renaud, inamovible président de l'Association des Médaillés sportifs, d'ouvrir 

la réunion. « Cela devient une habitude que de recevoir ici dans cette salle les récipiendaires ». Comme 

pour les Jeux Olympiques, on commence par récompenser les médaillés de bronze puis d'argent et enfin 

d'or.  

 

Cela ressemble à une pyramide en ce sens que l'or 

ne concerne que deux ou trois personnes 

seulement. 

Madame la Préfète poursuit : « Les Français ont un 

amour intact de leur nation. Les associations 

occupent une place essentielle dans la société. 

L'engagement, le dévouement créent un véritable 

lien social. Nous allons récompenser des personnes 

désintéressées qui ont œuvré dans des actions 

diverses, des clubs, des œuvres caritatives ». 

 

Marcel Glavieux s'est fait un plaisir de féliciter tous les récipiendaires parmi lesquels Jean-Pierre Demagny, 

issu du football et qui a reçu la médaille d'or. 


